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Первый Съезд народных 
депутатов РСФСР

Народный депутат СССР В. ВОЛКОВ

На утреннем, 11 июня, заседании первого Съезда народных 
депутатов Российской Федерации выступил член Прсзидеит- 

поручению Президентаского совета Е. М. Примаков. По 
СССР он огласил обращение М. Ct 
нем говорится:

Горбачева к съезду. В

9 июня па Съезде на-«Утверждение некоторых депутатов 
родных депутатов Российской Федерации о причастности Пре
зидента СССР к задержке передачи интервью Бориса Нико-
лаевича Ельцина по союзному телевидению является вымыс
лом. Более того, о существовании интервью мне стало изве
стно лишь во время обсуждения этого вопроса па съезде. 
Прошу Съезд народных депутатов РСФСР расследовать, кем 
п с какими целями была организована эта провокационная 
затея. Надеюсь также, что лица, допустившие выпады в мой 
адрес, принесут публичные извинения».

Выступающий отметил, что политическое руководство стра
ны намерено сделать все для того, чтобы консолидировать 
обстановку.

Затем депутаты утвердили состав комиссии, образованной 
съездом для координации связей со средствами массовой ин
формации и контроля за освещением ими раооты съезда.

Затем депутаты приступили к постатейному обсуждению 
проекта Декларации о суверенитете РСФСР.

Вчера в Большом Кремлевском дворне продолжил работу 
первый Съезд народных депутатов Российской Федерации. 
На утреннем заседании председательствующий Б. Н. Ель
цин сообщил, что съезд будет работать до обеденного пере
рыва, а затем начнутся заседания избранного съездом Вер
ховного Совета РСФСР. Работу съезда планируется продол
жить в пятницу и субботу и завершить в понедельник, 18
июня. (ТАСС).

НА ФИНИШЕ
ПЕРВОГО ЭТАПА

«ЧИТАТЕЛЮ НУЖНА ТОЛЬКО
Принятия этого закона мы ждали 

два года, когда со страниц газет, с
добрых 
экранов

общественности 
этого важного

ПРАВДА»
телевизоров заговорили о том, что нам ну
жен правовой документ о средствах массовой 
информации. Дело пошло дальше слов и чьих- 
то добрых пожеланий, что в нашей стране 
происходит довольно редко. Наверное, мы, 
журналисты, так устали от бдительного ока 
цензора и красного карандаша редактора, 
что сразу взялись за составление своих про
ектов закона. Уже в декабре 1988 года груп
па авторов во главе с кандидатом юридиче
ских наук М. Федоровым представила на суд

— Я не вижу причин, что
бы винить кого-то в злонаме
ренном умысле по оттягива
нию принятия Закона о сред
ствах массовой информации. 
Время диктовало Верховному 
Совету свои условия. Надо бы
ло обсуждать и принимать бо
лее кардинальные для нашего 
государства законы: о собст
венности, земле, аренде и т. д. 
Причем это время не прошло 
даром. Проект Закона о сред
ствах массовой информации от
тачивался, принимал более 
прогрессивную форму, нежели 
тогда, когда би обсуждался в

первом чтении.

свой альтернативный вариант 
документа. Позже появились

и доугие проекты.
Но шло время, а принятие Закона о сред

ствах массовой информации оттягивалось на 
неопределенный срок — сначала его собира
лись принять на первой, потом на второй, и 
наконец это свершилось — 8 июня 1990 года 
уже на третьей сессии Верховного Совета 
СССР. В чем же причина такой затяжки? 
Именно с этого вопроса и начался наш разго
вор с народным депутатом страны, членом 
Верховного Совета СССР В. А. Волковым:

Так что, я ду-
маю. эта задержка пошла 
только на пользу новорожден
ному закону. Ведь если бы мы
поторопились и приняли 
без глубокого обсуждения

его 
и

анализа каждой статьи, то вы 
бы — журналисты — нас про
сто прокляли.

Хотя, естественно, существу
ют определенные силы и в на
шем депутатском корпусе, и в 
партийном аппарате, которые 
бы хотели оставить нашу пе
чать на прежнем уровне. Когда 
редактор подчиняется окрику 
сверху, когда инструктор об-

кома партии задает идеологи
ческую направленность той же 
молодежной газете. От этого 
нам нужно уходить и как мож
но скорее.

— Значит, уже в ближай
шее время у нас появятся не
зависимые органы печати?

— Каждая газета или жур
нал выражают интересы опре
деленной группы людей, какого- 
то слоя в обществе. Поэтому 
не может быть полностью не
зависимой печати. Ведь тому 
же творческому коллективу ре
дакции нужна бумага, типо
графское оборудование. Значит,

надо искать спонсоров, людей, 
заинтересованных в издании 
именно этой газеты. Так что 
понятие «независимая печать* 
или «свобода печати» во мно
гом относительные. Их не су
ществует в чистом виде. Речь 
здесь идет немного о другом. 
В западных средствах массо
вой информации независимой 
газетой считается то издание, 
которое не представляет ни од
ну из партий. В таком понима
нии независимости у нас мо
гут и должны быть внепар
тийные газеты.

— Ав новом законе зало
жен механизм появления тал 
ких изданий?

— Конечно, заложен. Сей
час для регистрации нового 
печатного органа необходимо 
подать заявление. В нем на
до указать учредителя (им 
может быть и партия, и груп
па людей по месту жительства, 
и кооперативное предприятие), 
название, местонахождение ре
дакции, язык, на котором бу
дет издаваться ‘газета, предпо
лагаемый тираж, программные

цели и задачи, периодичность 
выпуска, максимальный объем 
издания и источник финанси
рования. Все остальные требо
вания о представлении каких- 
то дополнительных данных 
будут считаться противозакон
ными. Поэтому заявитель мо
жет обращаться в суд.

— Таким образом, партия 
теряет монополию на средст
ва массовой информации.

— Безусловно. В законе так 
и записано, что не допускается 
монополизация средств массо
вой информации. Но возникает, 
естественно, много дополнитель- .
пых вопросов. 
Центральным

Как быть с 
телевидением?

Это ведь мощный монополист 
на аудиовизуальные средства 
информации. II получается, 
что с введением в действие за
кона ЦТ идет вразрез с ним.
Нужно альтернативное 
видение. Возможно, им 
кабельное, но оно пока 
чаточном состоянии.

теле- 
станет 
в за-

— Владимир Анатольевич, 
как вы относитесь к идее, что 
каждая газета имеет свое ли
цо, то есть она должна иметь 
свою политическую направлен
ность? Например, на сегодня у 
нас есть «Советская Россия», 
«Литературная Россия» — с 
одной стороны и «Аргументы 
и факты», «Московские ново
сти» — с другой.

— Как к естественному про
цессу. При зарождающейся 
многопартийности стратегию, 
общую направленность газете 
или журналу должен задавать 
учредитель. А уже редактор в 
этих рамках выбирает тактику. 
Но эта система должна дейст
вовать только в условиях мно
гопартийности.

— Нас, журналистов, беспо
коит еще один вопрос: как 
быть с теми многотысячными 
штрафами, которыми мы бу
дем облагаться в случае до
пущенных искажений или кле
веты в адрес тех или иных 
должностных лиц?

— Конкретная сумма' штра
фов убрана из закона. Сейчас 
меру наказания будет опреде
лять только суд. Но и журна
листы должны понять, что 
предоставляемая сейчас свобода 
слова не дает им право дик
товать обществу свои усло
вия. Поэтому должен не толь
ко четко действовать меха
низм контроля со стороны 
правоохранительных органов, 
но должна существовать и 
журналистская этика. Читате
лю нужно быть уверенным в 
том, что средства массовой 
информации публикуют только 
правду.

Беседу вел Б. ЯРКОВ.
Москва.

Наш банк информации

Подустали наши российские 
народные депутаты. Скоро уже 
месяц, как кипят страсти в 
Большом Кремлевском двор
це. И не видно ни конца, ни 
края. Хотя наш разговор с на
родным депутатом РСФСР 
В. Жениным начался со слов: 
«Сегодня вечером вылетаю в 
Свердловск. Ельцин должен 
объявить перерыв на прове
дение организационной сессии 
Верховного Совета республи-
ни.
иец

А 
лен

Первый этап съезда нако- 
финиширует».

чем же был знаменате- 
прошедший понедельник,

11 июня? Во-первых, почти 
полностью избран Верховный 
Совет РСФСР. Не проголосо
вали лишь за четырнадцать де
путатов. От Свердловской об
ласти все вакантные места за
няты. В Совет Национальностей 
избраны: Севастьянов и Фро
лов, в Совет Республики: Ла- 
хова, Исаков, Сурганов и Ни
кифоров. Причем три послед
них члена высшего законода
тельного органа республики 
были избраны в понедельник, 
во время второго тура. По 
оценке парламентского кор
респондента газеты «Известий» 
А. Давыдова, расклад сил в 
новом Верховном Совете при
мерно такой: большинство—за 
представителями блока «Ком
мунисты России» (примерно 
52 процента), а меньшинство—

за сторонниками «Демократи
ческой России». Так что вся 
борьба еще впереди.

Во-вторых, прошедший день 
был ознаменован тем, что 
съезд почти полностью, поста
тейно принял Декларацию о 
суверенитете России. Камнем 
преткновения стал девятый 
пункт, говорящий об автоном
ных республиках. Его, видимо, 
будут рассматривать на бли
жайшем заседании съезда.

И наконец, в-третьих, на 
съезде выступил представи
тель Президентского совета 
Примаков, который зачитал об
ращение Президента М. Гор
бачева к съезду. По мнению
некоторых депутатов, этот 
факт требует более детально
го разбирательства. Вплоть до 

Прези-приглашения самого 
дента на съезд для 
ния отношений.

Возможно, что уже 
ник Ельцин может

выясне-

во втор- 
объявить

о перерыве в работе съезда 
для проведения организацион
ной сессии Верховного Совета 
республики. Хотя раздаются 
голоса—съезд не прерывать, а
сессии 
смену.
устали, 
важные

работать во вторую 
Потому что депутаты 
а впереди не менее 
политические события

в жизни страны.
Б. РОМАНОВ.

Москва.

Двенадцать
часов песен
Двенадцатнчасовой благо

творительный радиомарафон 
по инициативе райкома ком
сомола и Фонда молодежной 
инициативы состоялся в 
городе Талица. Тысячи та- 
личан прослушали по радио 
и посмотрели в районном 
Доме культуры выступления 
лучших' коллективов худо-
жествснной самодеятель-
пости Домов культуры, клу
бов. трудовых коллективов 
школ и детсадов района, мо
лодежных ансамблей и рок- 
групп. Собранные средства 
от радиомарафона (более де
сяти тысяч рублей) поступили 
на счет строительства район
ного родильного дома.

Не только песни и музыка 
прозвучали в радиомарафо
не, но и душевная боль за 
правовую защищенность де
тей. их социальную обеспе
ченность: неполноценное пи
тание в детяслях и школах, 
недостаток детсадов'и школ, 
слабая материальная база 
детских и медицинских уч
реждений. обеспеченность их
квалифицированными 
рами.

С особой тревогой

кад-

проз-
вучали инсценированные вы-

А БЫЛО ИНТЕРЕСНО
Интересно и смешно. Как 

и предполагалось. Поскольку 
встречи членов «Клуба 1-го
апреля» - 
валя «На

в рамках фести-
смену!» с из-

вестными артистами театра 
музыкальной комедии, с са
модеятельным коллективом 
эстрадно - хореографического 
ансамбля «Контрасты» и, ко-

нечно же, со зрителями бы 
ли задуманы как отчет о про- 
де тайной за определенное 
время работе.

А работа у наших «перво-

ступления деткомбината
школы № 55.«Теремок», 

школы-интерната, где слаба
обеспеченность кадрами.

позитивного решения этих 
вопросов, те, кто по-прежне
му считает, что забота о бу-

группы и классы переполне
ны, условия не соответству
ют нормам. Высокое одобре-

дущем, о пополнении это

ние получили 
Горбуновского

выступления 
и районного

долг любой организации, если 
она не хочет обречь себя на 
вымирание.

О. МОРЕВА.

Домов культуры, школы 
№ 55 и Дома пионеров. Ка- 
тарачского народного фоль
клорного хора.

Н. БЕКЕТОВ.
Талица.

И слышен голос
Аеси Украинки

Оживим
комсомол?

О том, как и 
кого вернуть к 
но потрепанный, 
побежденный

с помощью 
жизни изряд
но еще не 

комсомол, и
прежде 
вичный»

всего самый
ШКОЛЬНЫЙ,

«пер- 
шла

речь на прошедшем недавно 
в Орджоникидзевском райко
ме комсомола совещании сек
ретарей школьных комитетов.

Кого принимать в комсомол 
и кого не принимать, зани
маться школьным комитетам 
этими вопросами или сложить 
с себя полномочия «отдела
кадров» все это прозвуча-
ло в выступлениях собрав
шихся. И хорошо, что доми
нировали вс« ж« сторонники

В медицинском училище 
Свердловской железной доро
ги создан драматический кру
жок под руководством препо
давателя литературы Елены. 
Юрьевны Меньшиковой. И 
вот дебют самодеятельных ар
тистов — учащихся 1-го кур
са. медсестринского отделе
ния.. Был поставлен спектакль 
«Лесная песня» Леси Украин
ки. Интересно отметить, что 
и декорации, и костюмы были 
сделаны руками самих круж
ковцев. Пьеса состоит из 3 х 
действий, музыкальное офор
мление — музыка X. Глюка, 
из оперы «Орфей и Эвриди- 
ка», шумовые эффекты — го
лоса птиц. Спектакль готови
ли полгода, было много репе
тиций.. Премьера состоялась 
на общеучилищном родитель
ском собрании. Родители от 
души благодарили коллектив 
медучилища: преподаватели
приобщают молодых людей

не только к медицине, но и 
к искусству. Были овации, 
цветы. Режиссер Елена Юрь
евна получила огромный бу
кет красных гвоздик.

Наиболее удачные работы, 
по мнению режиссера Е. Ю. 
Меньшиковой, у Анжелики Во- 
роднян, игравшей мать Лу
каша; Натальи Ершовой, сыг
равшей русалку; Ольги Ки- 
зим, создавшей образ Мавки; 
Дяди Льва в исполнении Ко
сти Першина; Лесовика, в ис
полнении Натальи Колевой; 
Русалки полевой в исполне
нии Натальи Сайгушкиной, 
причем, несмотря на. эпизоди
ческую роль, она исполнила 
ее с душой, с любовью. В 
эпизодах и массовых сценах 
приняли участие многие уча
щиеся 101 и 105 групп мед
сестринского отделения мед
училища Свердловской ма
гистрали.

Думаю, что работа в орам-
кружке 
ный след
питомцев 
ведения.

кандидат

оставит гначитель- 
в памяти и жизни 
этого учебного за-

Ю. СОРКИН, 
медицинских наук.

По формуле
совести

Как уже сообщалось, в
Свердловске по инициативе 
общества «Мемориал», под
держанной городскими вла
стями и общественными ор
ганизациями, будет постав-

лен монумент памяти жертв 
массовых репрессий.

Художественный проект 
этого грандиозного мону
мента выполнил выдающий
ся скульптор современности, 
наш земляк'Эрнст Неизвест
ный, недавно приезжавший 
из США в родной город для 
проведения подготовительных 
работ. Свердловский мемо
риал жертвам массовых 
репрессий будет памятником 
мирового значения, на его 
создание потребуются значи
тельные средства.

Первый взнос в фонд па
мятника сделал сам автор — 
Эрнст Неизвестный, он пе
редал на строительство ме
мориала 700 тысяч долла
ров — авторский гонорар 
за художественный проект 
монумента.

Сообщаем, что денежные 
взносы от коллективов пред
приятий, организаций, ко
оперативов, учебных заведе
ний и отдельных граждан 
принимаются на счет об
щества «Мемориал»
.№ 700417 в Ленинском от
делении Жилсоцбанка горо
да Свердловска, при пере
числении взноса необходимо 
Делать отметку: «Для строи
тельства мемориала жертвам 
массовых репрессий».

Несомненно, что создание 
мемориала вызовет живой 
отклик в сердцах людей — 
ведь не зря слова поэта 
«Никто не забыт и ничто не 
забыто» стали поэтической 
формулой совести нашей.

Я. АНДРЕЕВ.

«В Европу
прорубив
окно»

С нашей точки зрения, 
Петр Первый был не прав. 
Зачем, прорубив окно в Ев
ропу, надо было бить шве
дов? При том-то кризисе 
царской экономики и выходе 
на свободный европейский 
рынок это шаг был крайне 
недальновидный. Тем более, 
что Швеция испытывала к 
нам давние симпатии и сама 
искала контакты. Вот пос
ледний пример.

С воскресенья по вторник 
в Свердловске находился с 
неофициальным, чисто дру
жеским визитом Чрезвычай
ный и Полномочный Посол 
Швеции в СССР господин 
Э. Бернер. Причем приехал 
он сюда по своей инициати
ве. Тем самым шведский по
сол пытался со своей сторо
ны прорубить нами же на
мертво замурованное «окно 
Петра». А если более конк
ретно, цель приезда госпо
дина Бернера — реально 
посмотреть и оценить поли-
тическую и экономическую
ситуацию в «городе Ельци-
на». Тем более, что не за

тот день,горами
Свердловск и область
открытой зоной для 
ранцев.

Эти неполные три 
посол провел очень

когда 
станут 
иност-

дня 
насы-

апрельцев» всей области из
вестно какая: создание сати
рических миниатюр, сценок, 
рассказиков и юморесок. А 
также карикатур и смешных 
рисунков. (Правда.- в этом 
смысле Аркадий Пятков, 
один из нынешних завклубом, 
пошел еще дальше. Он про-
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КРЕСТЬЯНЕ СТРАНЫ
ОБЪЕДИНЯЮТСЯ

вел аукцион по продаже 
своих карикатур).

Открытием как для чле
нов клуба, так н для пришед
ших на «Турнир юмористов» 
в ДК имени Горького стали 
юморески Сергея Шуреева
из Верхней Салды. 
понравился всем и сам 
молодой, скромный и 
тичный.

Вместе с Германом

Очень 
автор, 
симпа-

Дро-
бизом пришел на встречу его 
постоянный герой и любимый 
им персонаж Сергей Ивано
вич, который все знает, все 
умеет, ни в чем не сомне
вается и ничего не боится. 
Думается, что зрители суме
ли взять на вооружение неко
торые из необходимых ка
честв этого милого человека, 
чем-то напоминающего его 
создателя.

И, наконец, хотелось от
метить ведущего вечеров Сер
гея Неуймина. Его тонкий 
юмор, умение легко и непри
нужденно держаться на сце
не во многом помогли со
здать веселую, поистине 
праздничную атмосферу.

В. ВЛАДИМОВ.
НА СНИМКАХ: выступа-

ЮТ народная артистка
РСФСР Г. Петрова и заслу
женный артист республики 
И. Калмыков; на сцене — 
ансамбль «Контрасты»; свои 
юмористические рассказы чи
тает Борис Матюнин.

Фото В. ЯКУБОВА.

Учредительный съезд 
Крестьянского союза СССР 
начал работу 11 июня в Мо
скве. Гдавныц вопрос его 
повестки — создание новой 
Всесоюзной общественно- 
политической организации, 
призванной представлять ин
тересы крестьян. Этот шаг, 
о необходимости которого
так много говорилось 
следнее время в среде 
ников, продиктован 
логикой активизации

в по- 
аграр- 
самон 
перс-

строенных процессов в об
ществе, стремлением кресть
ян к консолидации во имя 
возрождения деревни. И вот 
теперь более, двух тысяч де-
легатов, представляющих

вета колхозов И. И. Кухарь. 
Он отметил, что в агро-про
мышленном комплексе про
должают накапливаться ост
рые и глубокие противоречия, 
без разрешения которых не
возможно стабилизировать 
социально - экономическую и 
политическую обстановку в 
стране.

Глубокая озабоченность 
состоянием аграрного секто
ра экономики, необходимость 
защиты крестьянства дикту
ет целесообразность созда
ния общественно - политиче
ской организации. Основу 
ее деятельности должны со
ставлять социально - эконо-

все регионы страны, собра
лись в Государственном 
концертном зале «Россия», 
чтобы в течение трех дней 
скорректировать цели кресть
янского движения.

В работе съезда участву
ют: М. С. Горбачев. А. П. 
Лукьянов, II. И. Рыжков, 
Е. К. Лигачев, Ю. Д. Мас
люков. Е. С. Строев.

С докладом о путях обнов
ления аграрного сектора в 
условиях многоукладности 
экономики и осуществления 
радикальной экономической
реформы выступил 
датель оргкомитета

предсе- 
съезда,

председатель Союзного со-

И СНОВА
Вчера в Свердловске, в 

Доме политического просве
щения, начала работу Всесо
юзная научно-практическая 
конференция на тему «Ры
нок в СССР: механизм фор
мирования и этапы разви
тия». В течение трех дней 
представители почти всех ре
гионов страны, это около 
900 участников, будут обсуж
дать вопросы, связанные с 
переходом на рыночные от-

мическое 
духовное 
ревни, ’

преобразование, 
возрождение де-

обеспечение
правного и свободного 
вития многообразных

равно- 
раз- 

форм
собственности и хозяйство
вания. От имени органи
зационного комитета съезда 
его председатель внес пред
ложение образовать Кресть
янский союз СССР и избрать 
его Центральный совет.

Затем с содокладом высту-

щенно. Состоялось около де
сятка встреч с депутатами, 
деловыми людьми, «нефор
малами» и прочими. Одна 
из них прошла в Музее 
истории комсомольских орга
низаций Среднего Урала. На 
встречу с господином Бер
нером пришли представители 
партий и групп, входящих в 
движение «Демократический 
выбор». Вел встречу депутат 
областного Совета А. Забо
ров. Он представил своих 
коллег по движению, кото
рые в свою очередь коротко 
рассказали о себе.

Конечно, больше всего 
собравшихся интересовало, а 
как у них там, в Швеции.

— А наши газеты гово
рят. что у вас назревает кри
зис? — задал вопрос член 
социал-демократической пар
тии России.

— Да, кризис в нашем 
понимании существует, — 
ответил господин посол. — 
Слишком высоки налоги. В 
связи с этим мы теряем 
конкурентоспособность на ев
ропейском рынке. Надо что- 
то делать. Хотя мы прек
расно понимаем, что за со
циальную защищенность об-
щества
слишком

надо платить. Но

пил первый заместитель
Председателя Совета Мини
стров СССР, председатель
Госкомиссии Совета Минист
ров по продовольствию и за
купкам В. В. Никитин.

(ТАСС).

это: растет 
тов. Так

высока 
число 
что

плата за 
бюрокра- 

проблемы
у нас существуют.

Можно сказать, что шведы 
прорубили первыми брешь в 
будущем окне понимания. 
Теперь слово за нами.

Б. СТЕПАНОВ.

О РЫНОЧНЫХ ЦЕНАХ
ношения в экономике и жиз
ни. Поэтому в Свердловск 
съехались не только хозяй
ственные руководители круп
ных промышленных пред
приятий, но и председатели пе

тель Председателя Совета 
Министров СССР Л. Абал
кин. Государственные дета, 
наверное, превыше всего. Но
это нисколько не снизило

полнительных 
Советов разных

комитетов 
уровней и

народные депутаты. Рынок 
сегодня беспокоит всех. А 
особенно реформа цен.

К сожалению, в Сверд
ловск не приехал • замести-

накал конференции. Первые 
выступления гостей из Мо
сквы, особенно заместителя 
председателя Госкомитета 
по ценам, были встречены 
переполненным залом неод
нозначно. Как, впрочем, и не
однозначны решения нашего 
союзного правительства.
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СКВОЗЬ ШЕЛУХУ ИДЕОЛОГИИ
Интервью с делегатом съезда

Бурная политизация общества привела к тому, что в про
цесс социального творчества включились не только предста
вители разных классов — от министров до угольщиков, не 
только разных профессий — от экономистов до поэтов-песен
ников, не только разных возрастов — ст пионеров до пенсио
неров (мудрено ли, что нет консенсуса?!), но и... разных по
лов. А попросту говоря — на политическую «передовую» 
пошли женщины. Не санитарками, нс «женами декабристов»-— 
пошли амазонками при полном боевом снаряжении. Едва от
звенели под сводами древнего Кремля голоса народных де
путатов СССР Марью Лауристин и Казимиры Прунскене, как 
зазвучал в полную силу на Съезде народных депутатов 
РСФСР голос Татьяны Корягиной.

Партийный форум тоже, судя по всему, не избежит актив
ного участия в нем прекрасной половины человечества, В ча
стности, прекрасную половину коммунистов Свердловской 
области будет представлять на XXVIII съезде КПСС журна
листка из Режа Татьяна Мерзлякова, молодой редактор ме
стной газеты. Интервью с ней 
манию.

— Кто вас избрал делега
том на съезд?

—е Коммунисты совхоза 
«Глинский». Я занималась 
вопросами села в районной 
газете 10 лет. Вообще-то я 
говорила нашим земледель
цам, что было бы лучше, ес
ли бы поехал кто-то из них. 
Но они сказали, что я лучше, 
чем они, смогу выразить их 
чаяния и надежды.

— К чему эти чаяния сво
дятся? Землю дать?

— Нет. Дать возможность 
самостоятельного хозяйство
вания. У нас в Режевском 
районе три типа хозяйствова
ния. Есть один из первых в

мы и предлагаем вашему вни-

области фермеров, его даже 
называют земляки: «наш по
мещик». Он взял 50 гектаров 
под картошку, 50 гектаров 
под однолетки и посадил па 
собственной, переданной по 
акту земле. Это ■— Анатолий 
Николаевич Починим, о нем 
даже «Литературная газета» 
писала. Второй тип хозяйст
вования — арендаторы. На
пример, есть у нас Анатолий 
Маньков и Юрий Лукинчук. 
■Третий тип — Андрей Мань
ков и Александр Зверев —- 
просто садят картошку, но не 
арендуя и не выкупая землю.

И во всех случаях — это 
прекрасные люди. Что я хо-

чу сказать? Не надо сталки
вать между собой эти фор
мы. Я за равноправие, за то, 
как людям удобнее. Нельзя 
превращать это в кампанию. 
Давайте дадим людям свобо
ду!

— Вы с этими идеями и 
поедете на съезд?

— Нет, не только. Глав
ное — это партия и обще
ство. На встречах очень мно
го вопросов задают обычно 
по взносам. А на мой взгляд, 
прежде всего надо опреде
литься, куда мы идем? Ко
му нужна партия и кому она 
служит?

— Может быть, себе преж
де всего?

— Вот именно! Если толь
ко себе — то зачем она нуж
на?! Вот поэтому я и хочу, 
чтобы мы сегодня не отвле
кались на разговоры о неос
вобожденных или освобож
денных секретарях. Не в 
этом суть. Суть в том, что 
сегодня я не вижу другой 
сильной партии, и в ближай
шие 5—10 лет вряд ли она 
появится, а это самые тяже
лые наши годы. Да. партия 
сегодня грешит многими гре
хами. Да, она в кризисе, но 
в ней собрано очень много 
авторитетных людей, много 
личностей.

— Мощный человеческий 
потенциал сконцентрирован...

— Да, 'И этот потенциал 
способен сцементировать об

щество. Поэтому я и отстаи
ваю партию, ее право на су
ществование.

— И ради бога — пусть 
она существует. Ио может 
быть, в ее же (я каш х сб- 
щих) интересах выступать ей 
под другим флагом --- с дпу 
гей программой и т. д ? По
ка, насколько я понимаю, ли
цо партии определяет старый 
аппарат, поэтому она и вы
глядит жупелом в глазах 
людей.

— Может быть, я сужу со 
своих провинциальных пози
ций, но я вообще не вижу 
особой роли аппарата. Там 
же нет личностей! Ну, Яков
лев. Шеварднадзе, Лигачев 
(при всех недостатках его по
зиции) — вот и все.

— Я тоже уважаю Лигаче
ва: очень последовательный 
и целеустремленный человек, 
не мечется из стороны в сто
рону, твердо держит курс...

— Да, и по крайней мере, 
в отличие от прочих, мы его 
знаем. Пусть он говорит: 
«Борис, ты не прав», но — 
он говорит это открыто и 
публично!

— Верно. Кстати, то, что 
вы говорите о партии, пере
кликается с тем, что гово
рил в интервью нашей газе
те Александр Петрович Гу
сев — нет концепции партии. 
Т. е вы с Гусевым, видимо, 
единомышленники. Как вы,

кстати, восприняли его от
ставку?

— Резко отрицательно. Он 
был у пас как-то в Реже в 
составе комиссии. Произвел 
очень хорошее впечатление. 
Я даже дала информацию об 
этом в «Уральский рабочий», 
правда, эта фамилия не про
шла там.

— Почему?
— Видимо, редакция по

считала, что мелкая фигура, 
не персона. В общем, были 
очень большие надежды на 
партию... Зря он это сделал. 
Надо было поставить интере
сы партии выше.

Позицию Кадочникова я не 
знаю. Партийные лидеры ча
сто критикуют прессу, но 
сами-то ведь они уже разу
чились писать!

— Вам, кстати, легче ста
ло работать в газете в пос
леднее время в условиях 
гласности?

— Я не считаю, что легче. 
При всем негативе к прессе, 
который к ней сейчас прояв
ляется, легче быть не мощет. 
И на съезд я еду еще и для 
того, чтобы отстаивать пе
чать. Сильно мы её хулим! 
Ио пи одна партия без печа
ти не жила и не проживет.

ПОСТСКРИПТУМ
Еще раз прослушал пленку 

с записью интервью. Размыш
ляю, до чего легко у нас в 
России все делается: из гря
зи — в князи, из князи — в 
грязи. Я вспоминаю совпавшие 
с моим детством 50-е годы и 
их особую атмосферу. Не 
только потому, что была здо
ровее окружающая среда, но 
и потому, что в обществе

было больше оптимизма и 
взаимного уважения. Грабе
жи, убийства и изнасилова
ния не были нормой жизни. 
«Теневая экономика» тоже 
как-то не досаждала. Навер
ное, были какие-то диспро
порции и тогда — в народ
ном хозяйстве или в созна
нии людей, но в целом все 
компоненты общественного 
бытия были сбалансированы. 
При всей противоречивости 
это было общество нацио
нального согласия, со своей, 
пусть убогой, внутренней 
гармонией и цельностью. И 
партия была при деле — ра
ботала генератором идей, 
стояла у руля и в принципе 
никому не мешала.

Резкие диспропорции ста
ли ощущаться во второй по
ловине 70-х. Вот бы когда 
сориентироваться... Но вели
ка была любовь к власти и 
сама власть, слабы обратная 
связь с народом и ответст
венность перед ним. Поэто
му последующее десятилетие 
было потрачено не на поиск 
выхода, а на разбивание ил
люзий. Сейчас мы свидетели 
того, как этот процесс под
ходит к своему логическому 
концу. К сожалению, опле
вывается все подряд — все 
эпохи, их лидеры, сам народ. 
И разумеется — упустившая 
инициативу партия. Это ка
кая-то вакханалия самобиче
вания и взаимоистязания, 
массовый мазохизм в разнуз
данной, истерической фор
ме...

Иногда закрадывается 
мысль: может быть, пора за
канчивать этот недостойный

политический стриптиз на 
глазах мирового сообщест
ва — пора и меру знать? 
Лично я убежден, что мы 
шли, вероятно, не лучшим, 
но исторически абсолютно не
избежным путем. На этом 
пути были страшные жертвы. 
Это трагедия? Да, но... все- 
таки жизнеутверждающая, 
оптимистическая. Тем бо
лее — из уважения к этим 
огромным жертвам н тяже
лым ошибкам, кощунственно 
оплевывать в порыве ниги
лизма все прошлое.

Стоит внимательнее разоб
раться и с партией. С нею 
связан уникальный опыт са
моорганизации крупной на
ции. Отбросим идеологиче
скую шелуху с утопическим 
оттенком, но не будем рас
швыриваться чисто практиче
скими наработками. В этом 
плане целесообразно не унич
тожение, а преобразование 
партийного организма из ре
лигиозного ордена с паствой 
фанатиков в рациональную 
политическую структуру, ис
пользующую свой организа
торский багаж с целью моби
лизации сил национального 
возрождения и координации 
их деятельности. Такая пар
тия-штаб, отказавшаяся от 
претензий на абсолютную ис
тину, возможно, и могла бы 
быть полезна для обеспече
ния единства общества и го
сударства.

Сумеет ли нынешняя 
КПСС перейти в новое каче
ство и остаться у руля — по
кажет XXVIII съезд.

С. МАТЮХИН.

Программа 
«Здоровье»

Колхозный вопрос

ТЫ-МНЕ, Я—ТЕБЕ
А может, поедем в Африку собирать урожай бананов?

Обычно в это время — ап
рель — май — студенты уже 
начинают ясно себе представ
лять, какая грязища сейчас на 
полях совхоза «Красноуфим
ский». Все чаще слышатся мо
тивы колхозной ностальгии на 
темных общежитских лестни
цах. Так всегда. А в этом году 
тихо. Наверное, все же тот 
принцип «героического энту
зиазма» — «в колхоз не пое
дешь — завтра родину пре
дашь» — сегодня уже не в чес
ти. А ведь только на нем од
ном и держался колхоз — 
колхоз-71, 72... 89. А на чем же 
еще? Удивительно низкие рас
ценки, тяжелый труд— по 10 и 
более часов в сутки в снег, в 
дождь, кошмарные бытовые 
условия... Но тем не менее 
каждый год масса дешевой ра
бочей силы, смеясь над труд
ностями, над объемом работ, 
над тем, что помыться негде, 
над неизбежными простудны
ми заболеваниями и обостре
нием всех уже имеющихся, 
вкалывала на колхозных по
лях.

И в этом году вкалывала бы. 
Но... В августе 89-го неделя 
сельхозработ стоила здоровья 
31 человека. Для них колхоз 
кончился больничной койкой. 
Тем не менее в сентябре вы
ехал новый отряд. Десять 
дней работы — заболело еще 
два десятка человек. Оконча
тельный диагноз врачей для 
69 студентов — токсический 
полиневрит. Причина — от
равление неизвестным ядом, 
которым обрабатывали землю 
красноуфимского совхоза.

По словам студента фило
софского факультета, делегата 
студенческого форума Алек
сандра Мезюрова, это был 
смертельный удар для колхо
за. Вопрос о будущем убороч
ного отряда бурно обсуждал
ся на университетской конфе
ренции, на Всесоюзном сту- 
денческом форуме. Стало яс
но — энтузиазм зачах на гла
зах. Слишком уж грубо и зри
мо вторглись в нашу повсе
дневную жизнь постоянные 
медкомиссии, медосмотры, 
больничные передачки своим 
товарищам, денежные компен
сации, шоколадки, «академ
ии» и другие малоприятные 
вещи. К тому же еще и рас

поряжение Совмина СССР от 
4 августа 89 года о том, что 
трудсеместр — дело добро
вольное. Теперь уже никого в 
колхоз (такой, каким он был 
до сегодняшнего дня) не пош
лешь, похлопав ободряюще по 
плечу — мол, ты молодой, 
выживешь.

Так значит — не быть кол
хозу?

А кто же будет кормить 
страну, город Свердловск, в 
частности? Осталось только 
еще картошку выдавать по 
талонам...

Однако вернемся в прошло
годнюю осень. Ведь после отъ
езда студентов картошка не 
осталась лежать, с оставшихся 
560 га она была убрана комбай
нами. Значит, не так-то уж и 
важно наше присутствие на 
полях? Получается так, но толь
ко при хорошей погоде. По
пробуй-ка пусти комбайн в 
слякоть, в грязь. Но даже и в 
самую хорошую погоду <эн, 
комбайн, снимет лишь часть 
урожая, оставив другую гнить 
в земле.

— Совхоз «Красноуфимский», 
— говорит председатель сту
денческого профкома универ
ситета Георгий Змановский, — 
вполне может обеспечить се
бя семенным фондом и на
кормить город Красноуфимск. 
И получить монопольное пра
во на всю остальную продук
цию, то есть продавать кар
тошку по выгодным ^ля хо
зяйства ценам.

Это значит, что совхоз, те
ряя дешевую рабочую силу, 
все равно внакладе не оста
нется. Так давайте прдумаем о 
собственной выгоде!

Для чего нам самим ну
жен колхоз? Во-первых, это 
шанс заработать. Да, да, не 
смейтесь, браздари, те, кто 
получил 100, максимум 200 
рублей за каторжный труд. 
Во-вторых, это почти един
ственная возможность почув
ствовать, что такое студенче
ское братство, сохранить фа
культетские традиции. И еще 
это возможность осознать се
бя личностью чуть ли не го
сударственного масштаба, че
ловеком, который должен на
кормить страну. Для того, 
чтобы эти три пункта сделать 
реальностью, колхоз должен

отказаться от одного только 
голого энтузиазма. В этом 
случае, пожалуй, более прием
лем принцип ты — мне, я — 
тебе. Студенты колхозу — 
честную работу, колхоз сту
дентам — честную оплату и 
нормальные условия быта.

Примерно так же представ
ляет себе колхоз заместитель 
секретаря комитета комсомо
ла УрГУ Олег Плотников: «Убо
рочные работы организуются 
на добровольных началах». Доб
ровольность будет заключать
ся в том, что поедут люди, 
действительно желающие ра
ботать и получить за это день
ги. Соответственно они сами 
определят режим на основа
нии взятого объема работ. До
говор с хозяйством предпола
гает получить часть зарплаты 
«натурой» (в расчете три про
цента с гектара) — для себя 
или для продажи по договор
ным ценам.

А уж распорядиться этими 
деньгами уборочный отряд 
сможет. Ведь за тридцать лет 
почти безвозмездной работы 
в совхозе «Красноуфимский» 
у университета не было 
средств на строительство 
спортзала. А на ремонты об
щежитий? А на путевки за 
границу лучшим браздарям?

Но забыт еще один обязатель
ный нюанс — гарантия здо
ровья. Непосредственно перед 
уборочным сезоном компетент
ная комиссия должна устано
вить, насколько вредна для 
здоровья работа на полях. 
И этот пункт тоже должен 
быть зафиксирован в догово
ре.

Профком университета, пла
нируя трудовое лето, предла- 
гае? из своего банка идей еще 
такую: поехать, допустим, в 
Астрахань убирать арбузы. 
То-то астраханские совхозы 
будут рады! Или в Харьков 
на яблоки. Можно ездить в 
Африку собирать урожай 
бананов, но от этого на Ура
ле картошки не уменьшится.

Нынешний год обещает бо
гатый урожай. И я надеюсь, 
что картошка-90 окажется в 
руках предприимчивых и де
ловых людей.

Л. АБЕЛОВА, 
студентка журфака УрГУ.

...И все же им не хватало 
одного свойства, которым 
природа щедро оделила- Хар
ниша: идеально налаженной 
связи между нервными цент
рами и мускулатурой. Ни 
особой премудрости, ни за
слуг его тут не было. Та
ким он родился. Нервы Хар
ниша быстрее посылали при
казы, чем нервы его против
ников. Мысль, диктовавшая 
действия, работала быстрее, 
сами мышцы с молниеносной 
быстротой повиновались его 
воле. Таким он родился.

Джек Лондон, 
«Время-не-ждет».

— Валерин Леонидович, 
наверное, из Элама Харни
ша получился бы отличный 
летчик?

— Да, конечно. Хотя в то

— Да. Я имею в виду пси
хофизиологические качества 
человека, значимые для дан
ной профессии — так назы
ваемые профессиограммы. 
Опи бывают очень важны. В 
6-й отряд космонавтов США 
из 500 претендентов военно- 
воздушных сил и военно- 
морского флота — элита ар
мии! —- прошли только 11 
человек.

— То есть профотбор ну
жен прежде всего для экст
ремальных профессий?

— Не обязательно. «Мин
несотские тесты» в США 
определяли способности но
вобранцев даже к таким 
профессиям, как секретарь, 
почтальон, писарь. Но кое- 
где требования могут быть 
очень жесткими — для лет-

ЦЕЗАРЬ

ности к профессии оператора 
станков с ЧПУ. Здесь требу
ются память, внимание, опе
ративное, логическое и кон
структивное мышление, ско
рость и точность реакции, 
эмоциональная устойчивость. 
И вот — первое задание.

«На экране в течение 20 
секунд будет предъявлено 10 
слов. Постарайтесь их хоро
шо запомнить. После этого 
вам будет предъявлен спи
сок из 40 слов, с номерами, 
среди них вы должны оты
скать те слова, которые за
поминали. Наберите на кла
виатуре номера этих слов».

Около получаса я «бесе
дую» с компьютером, стара
тельно выполняя все его 
«прихоти». Напоследок он 
предлагает мне еще раз

ЗА РУЛ Е М
Беседа с заведующим кафедрой физиологии Свердловского инженерно
педагогического института, доктором медицинских наук, профессором 
Валерием Леонидовичем СКУРАТОВЫМ

Моя Родина — СССР
КРАСНОДАРСКИЙ ШИРАКАМУТ
Армянская ССР, Ширакамут. 

разрушительного землетрясения 
это маленькое гарное селение, 
помощью строителей братских

В центре 
оказалось 

Сегодня с 
республик

нашей страны оно застраивается новыми до
мами.

НА СНИМКЕ: поселок краснодарских 
строителей в селе Ширакамут.

Фотохроника ТАСС.

время не было таких само
летов, как сейчас. В совре
менном самолете около 600 
приборов, за последние 30 
лет их количество возросло 
в 10 раз. Но у пилотов не 
прибавилось ни рук, ни глаз, 
ни головы. Две из трех авиа
катастроф происходят из-за 
ошибок летного состава. Не
доучтен человеческий фак
тор, некоторые пилоты по 
своим психофизиологическим 
качествам просто запрограм
мированы на аварию. Не
смотря на жесткий профот
бор...

— Основной показатель у 
летчиков, видимо, скорость 
реакции. Как ее измерить?

— Хотите, узнаем вашу 
скорость реакции?

— Конечно.
Я сажусь спиной к прибо

ру, на электронном табло ко
торого загорелись нули — элек- 
тромиорефлексометр. Табло я 
видеть не должен, проверяет
ся слухо-моторная реакция. Ус
лышав щелчок — пошел отсчет 
времени, — я должен как мож
но быстрее нажать кнопку — 
отсчет останавливается. Повто
рив «испытание» несколько 
раз, высчитываю среднее зна
чение.

— Что получилось? — 
интересуется Валерий Леони
дович. — 0,143 секунды? 
Хорошая реакция. У летчика 
должно быть меньше 0,15, 
у космонавта — меньше 0,13 
секунды. Я знал одного сту
дента, который мог похва
стать таким преумуществом. 
Потом мне сказали, что он 
кандидат в мастера спорта 
по боксу.

— Тогда понятно — на
тренирован.

— Наоборот: он стал 
КМС только потому, что у 
него отличная реакция. Не
которые психофизиологиче-' 
ские качества можно трени
ровать — память, например, 
но тоже до определенного 
предела, другие — абсолют
но невозможно. Реакция че
ловека зависит от скорости 
прохождения импульса через 
нервный центр. Это — нас
ледственное качество, его не 
изменить никакими трени
ровками. Тренер присматри
вается к начинающим, опре
деляет, кто из них «подает 
надежды». А проще — тест 
провести, будет ясно: у од
ного все резервы задейство
ваны, он на пределе своих 
возможностей, другой может 
совершенствоваться.

— Но в основе опыта — 
способности? То есть су
ществует предрасположен
ность человека к определен
ной профессии?

чипов, диспетчеров, водите
лей.

— Валерий Леонидович, 
можете вы рассказать, какие 
психофизиологические ка
чества нужны... например, 
водителю?

—- Конечно. Их всего че
тыре — основных. Скорость 
реакции — обычно зритель
но-моторной •— и три пока
зателя внимания: распределе
ние, переключение, устойчи
вость.

— Поясните, пожалуйста, 
эти показатели.

— Разумеется. Первый — 
распределение внимания. 
Юлий Цезарь, как известно, 
умел делать сразу несколько 
дел. Так вот, каждый води
тель — в какой-то степени 
Цезарь.

— Понятно.
— Переключение внима

ния: ситуация на дороге ме
няется ежесекундно, води
тель должен успевать сле
дить за ней. И, наконец, 
устойчивость. Представьте, 
что вы едете по магистрали 
час, два, дорога хорошая, 
ничего не происходит. Но 
вы ни на секунду не должны 
ослаблять внимания... Есть 
и другие факторы — глазо
мер, слух, обоняние — но 
они уже второстепенны. Все 
это не нами придумано, 
тесты на оценку этих ка
честв давно применяются в 
мировой практике. Другое 
дело — мы перевели их на 
компьютер, совместно со 
Свердловским научно-иссле
довательским институтом ох
раны труда разработали 
программы. В отличие от 
обычных бланочных методов, 
мы тут же получаем ре
зультаты тестирования.

«Уважаемый товарищ! Вам 
будет предложено несколь
ко заданий, решение кото
рых поможет узнать, на
сколько успешно вы пройде
те обучение и будете рабо
тать оператором станков с 
числовым программным уп
равлением. Все задания бу
дут предъявляться на экра
не. При ответах вы будете 
пользоваться клавишами 
«рус» (нижняя слева), «про
бел» (длинная клавиша вни
зу) и «лат» (справа от нее), 
а также числовыми клавиша
ми справа па клавиатуре. 
Найдите их на клавиатуре. 
Каждое задание читайте вни
мательно, особенно сообще
ния в нижней части экрана. 
Желаем успеха!».

«Я «проверяюсь» на способ-

вспомнить те же десять слов.
«Спасибо за работу. Вы 

свободны».
Валерий Леонидович нажи

мает клавишу — и компью
тер выдает мои достижения: 
„ результат норма
Кратковременная

память 09 05
Внимание 00 13
Логическое

мышление 08 02
Долговременная

память 09 03
Конструктивное

мышление 04 02
— Ас вииманием-то у ме

ня слабовато.
— Что делать. Зато разви

то логическое мышление. Об
щий рейтинг достаточно вы
сок — 0,630.

— Ну, если это утеше
ние... Валерий Леонидович, 
для кого разработана эта 
программа?

— По заказу Минского 
ПТУ № 115 — сейчас уже 
лицей — достаточно пре
стижного, чтобы позволить 
себе такое тестирование.

— «Чтобы позволить се
бе»?

— Одно из немногих учи
лищ в стране, куда поступа
ют по конкурсу. А в других 
училищах мы встретились с 
немалыми трудностями. В 
Миассе Челябинской обла
сти в двух ПТУ обследовать 
учащихся смогли только пос
ле вмешательства гороно и 
горкома партии.

— А тесты для водите
лей — с ними проще?

— Обследовали водителей 
Свердловского таксопарка 
№ 2, учащихся учебно-про
изводственного центра завода 
УралАЗ в том же Миассе.

— Все пригодны к про
фессии?

— Да где там. По край
ней мере 30 процентов — 
«не рекомендовано». У пас 
ведь система подбора кад
ров — по врачебному лист
ку: «здоров» — «не здоров». 
Так хотя бы предупредить: 
вы, мол, товарищи, относи
тесь к группе риска, вы за
программированы на аварию.

— 30 процентов — это 
по выработанному вами спо
собу оценки?

— По мировым стандар
там.

— Я уже слышу внутри 
себя скептический голос: по
чему мой выбор профессии 
должен зависеть от какой-то 
машины. Насколько можно 
доверять такому тестирова
нию?

— Полностью, И не толь
ко в области профотбора. Те
стирование укажет предел ва-

ших возможностей, дальше 
которого не имеет смысла 
тренировать себя. Тест на 
скорость реакции может быть 
использован при допуске к 
работе пилота или водителя. 
Любой отрицательный фак
тор снижает скорость реак
ции — болезнь, нервное рас
стройство, алкоголь.

— Валерий Леонидович, 
насколько я знаю, вы только 
что вернулись из Миасса.

— Проводил в будущем 
Миасском лицее простейшие 
тесты, определял, деятель
ность какого полушария го
ловного мозга преобладает у 
ребят. Правое полушарие — 
художественное мышление, 
левое — логическое мышле
ние. Такие тесты можно про
водить хоть с первого клас
са — простейшие арифмети
ческие задачи и — «к кате
гории растений или живот
ных принадлежит — цветок, 
собака, волк...» Это даже не 
профотбор, а его предшест
венница — психодиагности
ка. I

— Наверное, хорошо со 
школы знать свой характер, 
склонность к логическому 
млн художественному мыш
лению. К сожалению, у нас 
таких тестов не было. Даже 
сейчас я затрудняюсь оце
нить свой характер.

■—• Вы сангвиник с некото-
рыми холерическими прояв
лениями.

— ?!
— Но мы беседуем уже 

больше часа... А что касает
ся школьников — конечно, 
хорошо, если онй знают свой 
характер и склонности. Но де
ло в другом — мы должны 
искать талантливых детей. 
Тут множество проблем. Не
большая рекомбинация ге
нов •— и у талантливых ро
дителей может быть посред
ственный ребенок. И наобо
рот. В хорошей семье даже 
посредственный ребенок име
ет много шансов — играет 
роль среда; а загубить та
лант очень просто. Талант— 
это высокая подвижность 
нервных процессов, неурав
новешенность. Он задает во
просы, спорит, он не
стандартен. Талант ста
новится исчадием для пе
дагога. А много ли у нас хо
роших педагогов «по призва
нию», в которых заложена 
способность понимать?

— «Заложена»? Вы хотите 
сказать, что способность к 
сопереживанию не приходит 
с воспитанием, а тоже — на
следственная?

— Конечно. Если вам пло
хо — идите к меланхолику. 
Он вас сразу поймет, месяц 
будет за вас переживать, ког
да вы уже успокоитесь. Оби
деть меланхолика ничего не 
стоит — не так взглянули, не 
так прошли. Наказывать его 
очень опасно, даже выговор 
объявить — драма на всю 
жизнь...

Человек родился — у не
го все уже есть, остальное — 
только лоск, шлифовка. Да, 
тренируются память, слух, 
воспитывается воля, но в ко
нечном итоге все это физио
логия — сила и слабость 
нервных процессов, их под
вижность и уравновешен
ность.

— Вы считаете, физиоло
гия недооценивается?

— Чаще всего вообще не 
учитывается. Не так давно 
еще гремел лозунг — «сти
рание граней между физи
ческим и умственным тру
дом». Глупость с точки зре
ния физиологии. Или вот 
еще: знаменитое «не зна
ешь — научим, не хочешь— 
заставим». Зачем его учить, 
тем более заставлять — он 
бесполезен на этой должно
сти!

— И все же — несмотря 
на проблемы с внедрением 
профотбора и психодиагно
стики в жизненную практику, 
кафедра физиологии СИПИ 
активно работает в этой об
ласти,..

— Потому что другого вы
хода нет. Весь мир идет по 
этому пути.

Провел беседу 
и протестировался

Г. КОРОБЕЙНИКОВ.

«ЛИШНИЙ» РУБЛЬ 
ДЛЯ ДОКТОРА

Всё-таки двигатель всего— 
желание. И сейчас — не аб
страктное желание хорошо 
работать, а вполне ^конкрет
ное — хорошо зарабатывать. 
А уж потом, когда человек 
станет экономически свобод
ным, абстракция может про
пасть и останется то самое 
желание хорошо работать, по
тому что это соответствует 
человеческому достоинству. А 
деньги по сути своей не цель, 
а средство. И, может, именно 
такие мысли помогают глав
ному врачу Свердловской го
родской детской больницы 
№ 5 Людмиле Александровне 
Андросовой выбрать между 
крайностями приказов или 
стимулирования «голым» руб
лем самый разумный путь: 
повышение заработка напря
мую связано с улучшением 
работы. Эффективность этой 
работы — здоровье детей.

Первым шагом было освое
ние бригадного метода орга
низации труда. Сейчас брига
ды прижились во всей боль
нице, во всех ее поликлини
ках, других подразделениях. 
Опи стали гибче и разнообраз
нее, меняется их количество и 
состав в зависимости от си
туации, нагрузок, задач. Не
давно дво бригады даже были 
расформированы — они пере
стали служить делу, в них 
стали понижаться основные 
показатели, и самый важ
ный — качество медицинской 
помощи.

Значит, бригадная органи
зация в больнице не стала 
фетишом, при необходимости 
с ней могут расстаться, не бо
ясь косых взглядов. Да и во
обще, часто нелегко отказать
ся от достигнутого ради неиз
вестно чего сулящих поисков 
нового. А в пятой детской 
больнице на это идут. Экспе
риментов и связанных с ними 
трудностей не боятся.

— Хотя непонимание каждый 
раз встречаем. Сколько раз ме
ня «крохоборкой» называли, 
когда мы предложили предпри
ятиям Ленинского района пе
рейти на договорные отноше
ния с нашими молочными кух
нями, — говорит Л. А. Андро
сова. — Все привыкли с меди
цины только брать и ничего не 
давать. Развратила наших хо
зяйственников «народная» бес
платная медицина.

Пожалуй, крохоборами мож
но назвать как раз самих хо
зяйственников. тех, кому но
вые отношения пришлись не по 
вкусу. А суть вот в чем.

Молочные кухни у больницы 
«сидят» на таком же бюджете, 
как и все остальное здравоох. 
ранение. А ведь по существу, 
это производство, хоть и мало
мощное. И когда здравоохра
нению предложили посчитать 
свои деньги и поднять зарпла
ту врачам за счет внутренних 
резервов, улучшить материаль
ную базу, опять же пользуясь 
теми самыми резервами, мно
гим медикам пришлось учить
ся считать. И в больнице поду
мали. что производство — мо
лочные кухни — можно пере
вести на самофинансирование. 
Но идея не пошла. Кухни ока
зались банкротами.

По приказу, изданному в 
голодные тридцатые годы, 
были в стране образованы 
молочные кухни — заведение, 
какого ни в какой иной стра
не нет. потому что детское 
питание выпускается на за
водах. Цена на продукцию 
этих кухонь складывается 
только из себестоимости сырь
евых продуктов. Какой гра
мотей не учитывал при этом 
производственные затраты, 
неизвестно. Но тем не менее 
в эту цену ие входит ни 
арендная плата, ни расходы 
на амортизацию оборудова
ния, ни плата за энергию, ко
роче — ничего. И выходит, 
что с каждого рубля выпуска
емой продукции больница 
безвозвратно теряет почти 
половину — 44 копейки. II пи 
в какой бюджет эти потери 
не заложены.

— Повышать цепу па пита
ние для детей — рука не 
поднимается, — говорит Л. А. 
Андросова. — Ио и работать 
так нельзя. И тогда вспомни
ли о самых крупных покупа
телях — детских дошколь- 

/ пых учреждениях. II то ие 
обо всех. Что возьмешь с рай- 
оно, такой же бюджетной и 
нищей организации, как и мы 
сами? Мы предложили дого
ворные отношения лишь ве
домственным детским садам и 
яслям.

Занимаясь молочными кух
нями, в больнице решили по
смотреть весь бюджет — по
искать, где еще есть дыры и 
по какой причине, И «черной 
дырой», поглощающей изряд
ное количество денег, оказа
лись пионерские лагеря. 
Обычно каждое лето туда уез
жает более десятка врачей и 
примерно 25 медсестер.

После такого открытия ре
шили заключать договоры с 
предприятиями на проведение 
санаторных смен. И выгода в 
этом решении есть. За свои 
деньги можно заказать особый 
состав врачебной бригады. 

Думая над новым хозяйст
венным механизмом, нашли в 
больнице еще одну новинку. 
Решили помочь близлежащим 
сельским районам. Тем. в кото
рых ие хватает педиатров, где 
тяжелое положение с лечением 
Детей. По договору с председа
телем колхоза или директором 
совхоза на село будут выез
жать бригады квалифицирован
ных врачей, осматривать ®е- 
тей. давать подробнейшие ре
комендации местным врачам и 
фельдшерам, как и кого — ин
дивидуально! — лечить. Дня 
«тяжелых» детей будут выде
ляться места в стационаре.

Деньги от всех договоров 
идут пока только на развитие 
материальной базы больницы. 
Но договорная работа учиты
вается при распределении пре
мий. Так что прибавку к зар
плате, хоть и опосредованно 
она дает и сейчас.

С.ОНИЩУК.
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Мы доверяем Уралкомбанку

О СЕБЕ- 
БЕЗ ЛОЖНОЙ СКРОМНОСТИ

И не просто по-че
ловечески, а доверяем де
нежные средства редакции 
газеты «На смену!» и ее 
Фонда молодежной инициа
тивы. Кроме нас, еще 8 ком
сомольско-молодежных ор
ганизаций и предприятий яв
ляются пайщиками — учре
дителями Уралкомбанка. В 
том числе обком ВЛКСМ, 
комсомольское эксперимен
тальное научно-производст
венное объединение
(КЭНПО), БММТ «Спут
ник», НПО «Озон» и дру
гие. Их общий паевой взнос

более 1 миллиона 150 тысяч 
рублей.

Для решения финансово
хозяйственных проблем ком
сомольско-молодежным пред
приятиям Уралкомбанком вы
дано ссуд более чем на 6 
миллионов рублей.

Уставной фонд Уралком- 
банка составляет 12 миллио
нов рублей, а его активы 
уже превысили 64 миллиона.

Уралкомбанк поможет вам 
достичь успеха!

Обращаться по телефону 
51-03-40.

КОМСОМОЛЬСКО-МОЛОДЕЖНОЕ ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ 
ПРЕДПРИЯТИЕ «ПРОГРЕСС»

Основной вид деятельности «Прогресса» — выполнение зака
зов предприятий и организаций по изготовлению деталей- на то
карных, фрезерных, шлифовальных станках. «Прогресс» имеет 
большой парк необходимых для работы металлообрабатывающих 
станков.

Гарантирует быстрое и высококлассное изготовление заказа 
как из материала заказчика, так и из собственных материалов. 
Достаточно сказать, что средн заказчиков «Прогресса» — ПО 
«Турбомоторный завод», завод точной механики, электровозоре
монтный завод и др. Высокое качество, быстрота, государствен
ные расценки — все это гарантирует КМПП «Прогресс» — пред
приятие МЦ «Свердловский областной штаб ударных комсомоль
ских строек», тел. 51-35-68.

МОЛОДЕЖНЫЙ ЦЕНТР 
«Свердловский 
областной штаб

ударных
комсомольских строек»

М. Ц. «Свердловский областной штаб ударных комсомольских 
строек» создан решением'^юра Свердловского обкома ВЛКСМ 
в марте 1989 года. Объект выполненных работ за год составил 
около 250 тыс. рублей. Общее количество привлеченных к ра
боте в М.Ц. за год —. более 100 человек.

Основными направлениями деятельности М.Ц. являются:
— шефство над ударными комсомольскими стройками, орга

низация общественного призыва молодежи, индивидуальное тру
доустройство юношей и девушек, в том числе и в сельской ме
стности Свердловской области;

—- организация собственных подразделений, направленных на 
использование потенциала молодежи в свободное от основной 
работы время;

— создание и организация работы временных строительных 
бригад и вахтово-экспедиционных отрядов по строительству и 
ремонту жилья и объектов соцкультбыта в городах и районах 
Свердловской области.

Основные структурные подразделения М.Ц. н виды выполняе
мых услуг:

Отдел общественного призыва молодежи.
Осуществляет формирование комсомольско-молодежных отря

дов для работы на различных стройках страны и Свердловской 
области, занимается индивидуальным трудоустройством молоде
жи в сельских районах области.

В 1989 году трудоустроено более 500 человек, в том числе 
более 100 семей в колхозах и совхозах Свердловской области. 
На восстановление от землетрясения г. Ленинакана сформиро
ван областной комсомольско-молодежный отряд численностью 
100 человек.

Сейчас продолжается работа по переселению молодых семей 
в сельские районы Свердловской области. От колхозов и сов
хозов получено около 30 заявок по приему добровольцев.

Отдел приглашает заинтересованные организации к сотрудни
честву по подбору и трудоустройству необходимых им трудовых 
ресурсов. Приглашаем добровольцев познакомиться с условиями 
труда и быта в принимающих организациях.

Наши телефоны: 51-35-G8, 57-82-86. Адрес: г. Свердловск, пр. 
Ленина, д. 34, каб. 417, 427.

колхозах и совхозах Ирбит
ского и близлежащих к нему 
районах Свердловской об
ласти. «Эксперимент» доста
точно молод, создан в конце 
1989 года. Тем не менее в 
1989 году сдано два жилых 
дома. Строительство ведется 
квалифицированными специа-

КОМСОМОЛЬСКИЕ ПРЕДПРИЯТИЯ СРЕДНЕГО УРАЛА
предлагают:
— фильтры-влагомаслоотделители различных типоразме-

Комсомольска - моло
дежное ПРОИЗВОДСТВЕН
НОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ «ЭКС
ПЕРИМЕНТ».

Работает в Ирбитском рай
оне Свердловской области. Ос
новной вид деятельности — 
строительство жилья, произ
водственных помещений в

листами с привлечением к ра
боте молодежи в свободное от 
основной работы время. 
«Эксперимент» выполняет ра
боты строго по государствен
ным расценкам, быстро и на
дежно. Ждем деловых партне
ров. КМПП «Эксперимент» к 
вашим услугам. Тел. 51-35-68.

ров;
— устройства очистки сточных вод от органических приме

сей;
— датчики для определения растворенных веществ;
— прибор «Полярная сова» для наблюдения в условиях 

пониженной освещенности;
— новую индустриальную технологию и оборудование для 

разработки мерзлых и плотных грунтов;
— пускорегулирующие устройства для управления асин

хронными электродвигателями;
— и кое-что еще.

— Эх, люблю погулять по базару!..

ЭТО мы
МОЖЕМ

Если ваш завод выбрасыва
ет в атмосферу вредные для 
окружающей среды и здо
ровья людей вещества, а тру
довой коллектив .выбрасыва
ет на ветер* деньги в виде 
штрафов — решить ваши 
проблемы сможет НПО 
«Озон».

Действующий образец ро
торного фильтра «Озона* 
был удостоен большой золо
той медали на Лейпцигской 
ярмарке.* * *

Технология изготовления 
строительных блоков Центра 
НТТМ «Импульс» г. Кушвы 
производит шоковый эффект 
(в хорошем смысле слова) на 
любого специалиста, кто хо
тя бы немного о ной узнал.

Спешите создать совмест
ное предприятие с «Импуль
сом».* * *

КМЦ «Карат» готов изго
товить для вас оригинальный 
гарнитур мягкой мебели.* * *

Заготовка леса — одно из 
направлений деятельности 
МХЦ «Горизонт». Ищет парт
неров для создания пред
приятия по деревообработке.

ШВЕРБОТ «ДЖЕК ШИРОТ» 
предлагает в неограниченном 
количестве Фонд молодежной 
инициативы г. Свердловск-44. 
Малые габариты и вес (2,3 х 
1,34 м. Р-20 кг) делают его 
удобным даже для ребенка.

Тем, кого интересует стра
на бизнеса и бизнесменов — 
Греция, поможет молодеж
ный центр «Русь»:

— в рекламе продукции, 
— в поиске деловых парт

неров,
— в заключении контрак

тов,
— в реализации продук

ции,
— в приобретении любого 

оборудования и технологий.
Подобную информацию об 

этих и других предприятиях 
вы сможете получить, посе
тив ярмарку.

А где еще погулять Коту 
Насменкину! По крышам, 
скверам, дворам? Все это хо
рошо, интересно, но ведь и 
кушать хочется и приодеться, 
да мало ли чего нам, котам, 
надо. Сунулся в один мага- 

|зин, другой, третий — везде 
гонят. Те, что с одной сторо
ны прилавка, требуют пас
порт, талоны па все прилич
ное (завтрак туриста не ем 

|из принципа), а кто мне их 
давал? Я хоть и подписочный 
(по подписке газета «На сме
ну!» читателям еще посту
пает), но беспрописочных 

I паспортный стол и ЖЭК по
ка не обслуживают. Пришлось 
искать выход. «А не органи
зовать ли свою ярмарку?» —■ 
подумалось мне. Тем более 

|мои подружки — московские 
кисоньки промяукали о том, 
что их хозяева собираются в 
ближайшее время благосло
вить рынок и что скоро все 

I будет в изобилии, как на 
свердловском Центральном. 
Кот-коммерсант, а что, .зву
чит? Чем я хуже кота Ма- 

|троскина?
Сказано—сделано. Вместе 

с обкомом комсомола броси
ли клич по комсомольским 

(предприятиям, центрам 
НТТМ. Их сегодня много на 
Среднем Урале. Молодежь к 
нормальной экономической 

■ деятельности рвется, испы- 
I тать себя в коммерции хочет,

стране помочь. Вот и возни
кают по три, а то и по пять 
на неделе. Ну совсем как ко
тята. Барахтаются, многие 
подросли, окрепли, смело вы
ходят на дорогу большой 
экономики. И решили мы со
обща провести первую об
ластную ярмарку комсомоль
ско-молодежных предприя
тий. Дату назначили на 16 
июня с 10 часов утра, и за
вертелось. Более 60 пред
приятий откликнулись на на
ше предложение. Есть, зна
чит, что предложить покупа
телям.

Я уж потом и не рад 
стал. Думал, полакомлюсь 
немножко колбаской, молоч
ком, сметанкой, а как нача
ли предлагать дельтапланы, 
компьютеры, цехи, заводы, 
лес, станки и прочее, мне аж 
плохо стало. Нет, решил, без 
руководителей промышлен
ных предприятий, банкиров, 
менеджеров - свердловчан и 
гостей города мне не обой
тись. Так что приглашаю 
всех желающих. Приходите, 
не пожалеете! Ну где, к, 
примеру, купить сегодня 
простому смертному мягкую 
мебель? Лично я сам давно 
уже на мягком не спал. На
деюсь на аукционе и приоб
рести, который пройдет в 
рамках ярмарки. Есть жела
ние присмотреться и к техно-

логии производства копченой 
колбасы, которую предлагает 
одно из молодежных пред
приятии. Может, скинемся с 
друзьями котами и купим. 
Вот житье будет!

Или вот еще. Сейчас, го
ворят, надо бояться уже не 
черных кошек, а радиации, 
поэтому хорошо бы приоб
рести индикатор радиоактив
ного излучения (ИРИ-1), что
бы жить, спокойнее.

Вот такая получается яр
марка. Полезная, богатая, ве
селая, молодежная!

Однако 16 июня ярмаркой 
дело не кончится. С утра по
раньше (в 10 часов) в Исто
рическом сквере вас ждет
большая праздничная про- 

моимграмма, посвященная 
именинам. Новые коллекции
одежды будет демонстриро
вать Свердловский дом мо
делей. Часть своей продук
ции уральские модельеры 
предложат горожанам для 
продажи. Предприятия бы
тового обслуживания, торгов
ли, общественного питания 
также организуют в Истори
ческом сквере выездную тор
говлю. И все это без паспор
тов и талонов. А тех, кто 
уже успел купить все необ
ходимое, приглашаю на 
праздничные концерты, дет
ские игровые площадки, на 
встречи с молодыми народ

приглашает для сотрудни
чества сложившиеся творчес
кие коллективы с гарантией 
получения хозрасчетного до
хода не ниже 70 %> а также 
примет на работу столяров, 
плотников, сварщиков-евнтех-

Я СВОБОДЕН, Я СЧАСТЛИВ
Говорят те, кто анонимно, легко и безболезненно на всю ос

тавшуюся жизнь отказался отравлять свой организм алкого
лем и табаком. 10 дней — и вы свободны от того, что стало 
вашим собственным несчастьем, мученьем родных и близких 
вам людей.

А поможет вам многократно опробованный и высокоэффек
тивный метод ленинградского ученого Г. А. Шичко.

В основе метода лежат психологические и педагогические 
принципы.

Получить дополнительную информацию и записаться в оче
редь можно по телефону 37-49-98.

Стоимость курса — 50 руб.

Секретарь обкома ВЛКСМ, 
председатель социально-экономической комиссии обкома комсомола

ными депутатами • и сотруд
никами редакции газеты «На 
смену!» и многое другое. 
Есть где повеселиться.

В 16 часов на эстраде, ус
тановленной на городском 
пруду, начнется концерт-пре
зентация молодых рок-групп 
Свердловска, а в 10 часов 
здесь же, на водной глади, 
свердловчан ждет сюрприз, 
концерт—подарок газеты «На 
смену!» своим читателям. 
Участники шоу из Москвы, 
Мурманска, Новосибирска 
уже прибыли и ждут встречи 
с вами. А в завершение кон
церта впервые в Свердлов
ске праздничный фейерверк 
(прошу не путать с салютом).

Думаю, есть повод отло
жить личные дела и побы
вать на моих именинах. Жду!

Коммерсант и маэстро 
Кот Насменкин. Мяу!

кот
насменкин

Молодежный хозрасчетный 
центр «ПОЛИС»

Верх-Исетского РК ВЛКСМ

Юрий ЛЕОНТЬЕВ:

ников, каменщиков, маляров- 
штукатуров, прораба-сметчика. 
Оплата по договоренности.

Наш адрес: ул. Московская, 
27, к. 102.

Телефон: 51-75-04.

ПРЕДПРИЯТИЕ «АЛЬЯНС» 
" ^СВТСКИН Р«

разработку^ и изготовление энергетических установок тепло
технического оборудования для металлургических предприятий. 

Тиристорные преобразователи для электролиза;
— малогабаритные сварочные аппараты;
— пороги для автомобилей;
— детские карусели.
Обращаться по тел. 58-69-83.

Юй I?_Я* SИфоре
информациоино-

РЕКААМНАЯ СЛЫЖБА
ФМИ «НА СМЕНЫI»

56-91-16

Информационно-рекламная служба 
Фонда молодежной инициативы

газеты «На смену!» - «ИНФОРС»
«ИНФОРС» — это рекламные объявления, страницы, 

рекламная информация, расходящиеся по области 
.ппг, общим тиражом 200 тысяч экземпляров.

«ИНФОРС» — это подготовка и размещение рекламно-информа
ционных материалов в газетах «Вечерний Сверд
ловск», «Рабочее слово», «Акцепт», рекламных и 
молодежных изданиях Уральского региона.

«ИНФОРС» —это экспресс-реклама, возможность проинформиро- 
вать уральцев о том или ином событии уже на 
следующий день после оформления заказа.

«ИНФОРС» —это умеренные цены для всех и особые льготы 
комсомольским организациям, их предприятиям, 
центрам НТТМ, молодежным хозрасчетным цент
рам.

«ИНФОРС» — это сотрудничество с предприятиями, организация
ми, кооперативами на основе долгосрочных дого
воров.

«ИНФОРС» —это разнообразная рекламная продукция: от знач
ков и календарей до вымпелов и буклетов.

«ИНФОРС» — это то, что вам надо!

Спортивно-техническое 
объединение «ТЕМП» 

Свердловского обкома ВЛКСМ
Ведет работу по двум основным направле

ниям: производство товаров спортивно-техни
ческого назначения и оказание различных ус
луг предприятиям и населению.

Около полутора лет работает автошкола по 
обучению вождению на автомобиле. За это 
время подготовлено более 300 курсантов.

Механиками Центра технического обслужи
вания и ремонта вычислительной техники ока
зано услуг для организаций и учреждений на 
сумму 168,7 тысячи рублей.

Объединение производит столы для игры

в настольный теннис.
Завершаются работы по изготовлению пара

шютных вышек.
СТО «Темп» готовится к производству во

лейбольных мячей и спортивной обуви.
Иаш Верхнепышминский филиал «Орфис» 

занимается оздоровительной работой с населе
нием и ремонтом спортивных объектов.

Приглашаем к сотрудничеству.
Наш адрес: г. Свердловск, проспект Лени

на, 34, комн. 511, СТО «Темп», телефон 
51-27-72.

«НАМ НЕСЛАБО!»
Я приветствую всех чита

телей сегодняшней спецполо- 
сы газеты «Па смену!», по
священной первой областной 
ярмарке комсомольско-моло
дежных предприятий. Думаю, 
что опа заинтересует по толь
ко деловых людей, имеющих 
свой интерес, в том, что мы 
называем комсомольской эко
номикой. Но и тех, кто сегод
ня с позиции равнодушия и 
скептицизма наблюдает за 
нашими отчаянными попыт
ками поменять этот мир. В 
моем понимании, наше прави
тельство до сих пор не осоз
нало до конца, Какого «джин
на» выпустило из бутылки с 
принятием известного 956 по
становления «О хозяйствен
ной деятельности ВЛКСМ». 
Хотя судя но тому, что нашу 
экономику с недавних пор 
стали вспоминать во всех 
документах центральной вла
сти. когда речь идет о нало
гообложении, то скоро нам 
придется заново выстраивать 
свое отношение с государст
вом. Итак, что сегодня имеет 
областная комсомольская ор-

ганизация в своем экономи
ческом хозяйстве? 316 комсо
мольских предприятий и мо
лодежных центров, 32 центра 
НТТМ. почти 100 млн. рублей 
объема по товарам и догово
рам в 1989 году и около 300 
млн. рублей, планируемых в 
1990 году. Это свыше 20 ты
сяч работающих по постоян
ным и временным договорам, 
600—700 рублей — средняя за
работная плата. Это новые 
технологии. материалы, это 
зачатки общеобластной ком
сомольской хозяйственной 
структуры, это работа по 
законам реального рынка. 
Мы но имеем пи копейки го
сударственной дотации на раз
витие, мы не имеем планово
го доступа к фондам.

У пас бывают случаи фи
нансовых нарушений, нам пе 
всегда удастся найти общий 
язык с отдельными хозяйст
венниками и советскими ра
ботниками. Мы развиваемся 
скорее хаотично, чем планово. 
Мы до сих пор не смогли на
ладить внутреннюю коопера
цию. Ряд наших фирм живут

и действуют по подобию ба
бочек-однодневок, впдя все 
удовольствие жизни в дне се
годняшнем и не думая о том, 
что будет завтра. Мы выходим 
на внешний рынок, получая 
порой щелчки по носу в виде 
штрафов за неумение вести 
себя так, как подобает джен
тльменам. Некоторые наши 
проекты — это проекты века, 
но некоторые паши земные 
дела приносят нам из-за пло
хого качества, несвоевремен
ного исполнения п т. д. такое 
количество «черных шаров», 
что те «белые», которые бу
дут когда-то потом, рискуют 
утратить этот цвет от стыда. 
Проверено, что те, кто хоть 
несколько месяцев попробовал 
свои силы в молодежной эко
номике. уже никогда не смо
гут работать на госпредприя
тиях традиционного типа. К 
Нам переходят па работу из 
государственного сектора эко
номики целыми управления
ми. Кто-то считает, что это 
развал большой экономики. 
Мы считаем, что она просто 
переходит в новое, лучшее

качество. Нас критикуют за 
то, что мы, как организация, 
считаем деньги и позабыли 
идеологию, а мы предпочи
таем идеологию на сытый же
лудок.

Нас можно обвинить в чем 
угодно, только все, что мы 
делаем в рамках комсомоль
ской экономики, направлено 
па одно — изменить к луч
шему общество, в котором мы 
живем. И мы пытаемся это 
сделать, признавая за собой 
ошибки, неудачи, промахи. 
Большая экономика стоят на 
пороге неизвестности. Много 
разговоров и о пашем буду
щем: кто-то считает послед
ние дни льготного существо
вания, кто-то оценивает в це
лом негативно будущее ком
сомола как организации, кру
тит головой в поисках новой 
крыши. Я что хочу сказать: 
комсомольская экономика дви
жется дорогой, по которой в 
стране еще никто не ездил, 
и, конечно, она не везде по
хожа на американский фри
вей, по эту дорогу мы выбра
ли сами, и думаю, что выбра
ли правильно. Ну, а ухабы, 
что ж, «в большом бизнесе 
принято, чтобы стреляли»,

Я поздравляю «На смену!» 
с юбилеем, желаю успехов 
участникам первой областной 
ярмарки комсомольско-моло
дежных предприятий, И 
всем — новой цивилизован
ной жизни.
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БЯКИН ВЫИГРЫВАЕТ
И... УХОДИТ

Второй раз отдел спорта редакции газеты 
*Ча смену!» провел опрос среди спортивных 
журналистов и специалистов хоккея с целью

семилетний Илья Бякин, ныне — нападающий 
сборней СССР и, так хочется сказать, сверд
ловского «Автомобилиста» — но, увы, опрос

выяснить, кто же из свердловских хоккеистов 
заслужил право называться лучшим хоккеи
стом Свердловска сезона 1989/90.

И во второй раз лучшим признан двадцати-

еще не был завершен, когда стало известно: 
Бякин — игрок ЦСКА. Да. лучший хоккеист 
прошлого сезона, заслуженный мастер спорта 
Илья Бякин покидает Свердловск.

В результате опроса, уча
стие в котором приняли 32 
специалиста — журналисты, 
тренеры, спортивные работ
ники, Илья набрал 85 очков 
(на одиннадцать больше, чем 
в прошлом сезоне). Бякин 
получил 23 первых, 7 вторых 
и 2 третьих места. Вторым 
стал нынешний капитан <Лв- 
томобнлиста» Дмитрии По
пов. У него 47 очков (4 пер
вых. 14 вторых и 7 третьих 
мест). Третий призер тот же, 
что был и в первом опросе. 
Владимир Еремин, трижды 
названный первым, трижды 
вторым и девять раз треть
им,. с 34 очками замкнул 
список лауреатов конкурса. 
Кроме них прозвучали фа
милии еще одиннадцати хок
кеистов, расположившихся в 
рейтинг - листе следующим 
образом: Игорь Лукиянов— 
7 очков, Андрей Мартемья
нов —• 6. Захар Гатаулин — 
4. Сергей Осипов — 3, Олег 
Старков, Павел Велижанин, 
Андрей Зуев — по 2, Олег По- 
ротников, Александр Камен
ский, Владимир Каримов, 
Вячеслав Безукладников — 
по одному очку.

Кто за кого?
Журналисты:

1. М. Азерный (.Советский 
спорт») — Бякин. Попов. Ере
мин.
2. С. Бежал («Вечерний Сверд
ловск») — Попов, Еремин. Бя
кин.
3. О. Балезин («На смену!»)—Бя
кин, Еремин. Поротников.

4. В. Демин («Уральский рабо
чий») — Бякин. Попов. Гатау
лин.
5. В. Дунаев (ТАСС) — Бякин. 
Зуев. Попов.
6. В. Ефимчмк («На смену!») — 
Бякин. Попов. Еремин.
7. В. Козинец (ТВ и радио) — 
Бякин. Мартемьянов. Гатаулин. 
8. А. Курош («Военный желез
нодорожник») — Бякин. Попов. 
Еремин.
9. С. Лузянин («На смену!») — 
Бякин, Попов. Еремин.
10. Ю. Оводов («На смену!») — 
Бякин. Лукиянов. Каримов.
11. В. Олешко («На смену!») — 
Бякин. Попов, Старков.

Ветераны хоккея. Тренеры. 
Судьи:
1. В .Альфер — Бякин. Попов. 
Еремин,
2. А. Асташев — Бякин. Попов. 
Лукиянов.
3. Л. Баулов — Еремин. Бякин. 
Попов.
4. А. Воропаев — Попов. Бя
кин. Еремин.

5. С. .Гушин — Осипов. Бякин. 
Каменский.
6. В. Зобнин — Бякин. Попов. 
Лукиянов.
7. В. Игошин — Еремин. Мар
темьянов. Бякин.
8. С. Козлов — Бякин. Попов. 
Старков.'
9 К. Кривохижин — Бякин. 
Попов, — .
10. В. Кудринский — Бякин. 
Еремин. Попов.
11, М. Малько — Бякин. Попов. 
Гатаулин.
12. В Озеров — Бякин. Лукия
нов. Попов.
13. С. Печении — Еремин. Бя 
кин. Попов.
14. Б. Поспелов — Бякин. По
пов, Лукиянов,
15. В. Прокофьев — Бякин. По
пов. Гатаулин.
16. А. Рудаков — Попов. Бя
кин. Гатаулин.
17. Е. Стрижнев — Бякин. Мар
темьянов. Еремин.
18. А. Фоминцев — Попов. Бя
кин. Еремин.
19. Г. Чумачек — Бякин. Велн- 
жанин. Попов.
20. В. Шубин — — Бякин.
Попов.
2ц В. Шумков — Бякин. Попов. 
Безукладников.

Читателей, безусловно, за
интересуют прочерки в спис
ке фамилий хоккеистов. Да, 
и начальник хоккейной 
команды «Луч» К. Криво
хижин, и инструктор ГК 
КПСС В. Шубин решили ог
раничиться лишь двумя фа
милиями. Но, наверное, ин
тересно будет узнать и такой 
факт, что тринадцать не
названных мною участников 
опроса вообще решили воз
держаться от ответов, про
комментировав свои действия 
одной фразой: «В команде 
все играли плохо!..»

Увы, но это действитель
ность, да и не доверять опро
шенным нет оснований, среди 
них журналисты Наталья 
Гордиенко и Вадим Долга
нин, бывшие хоккеисты Вик
тор Пучков. Геннадий Луз
гин, Владимир Щеглов и 
другие.

И, как подведение черты 
под хоккейным сезоном, 
предлагаем вам мини-ицтер- 
вью с первым призером оп
роса Ильей Бякиным.

— Илья, главный тренер 
«Автомобилиста» Александр 
Асташев рассказал о том, 
что ты покидаешь Сверд
ловск. Это соответствует дей
ствительности?

— Да. Я подписал двух
годичный контракт с ЦСКА 
и после отпуска уезжаю в 
Москву.

— В качестве рядового 
Советской Армии?

— Нет, служащим СА, 
без погон.

— Когда это решилось?
— Еще в Швейцарии ко 

мне подошел Виктор Тихо
нов и предложил перейти’ в 
его клубную команду.

-— С чем ты это связыва
ешь?

— Из ЦСКА уходят 
сильнейшие —■ Быков и Хо
мутов, и команда испытыва
ет явный дефицит опытных 
игроков.

—। Но ведь у тебя, мягко 
говоря, непростые отношения 
с Тихоновым?..

— Именно поэтому я сра
зу и согласился. Факт, что 
тебя приглашает тренер, на
ходящийся с тобой в подоб
ных отношениях, о чем-то да 
говорит.

— Значит, место в сбор
ной тебе гарантировано?

—• Неизвестно’ еще. В сбор
ной сейчас стажируются не
сколько молодых — Жамнов, 
Потайчук, Буцаев, Ковален
ко. Зубов, будут и других 
приглашать. Так что надо 
постараться еще для «попа
дания» в сборную.

— Какова сумма контрак
та, и что потеряет, а что най
дет Бякин и «Автомоби
лист»?

— Контрактом я лично 
пе занимался, это не мое 
дело, зарплата у меня обтя
нется прежней, как члена 
сборной страны (оклад Бя- 
кина — 370 рублей — 
Ю. О.).

— Два года в ЦСКА, а 
что потом, Европа, НХЛ?

— Не знаю, эти два года 
еще надо прожить, чтобы 
говорить о чем-то реальном. 
Заграница не исключается. 
Это все, что я могу сейчас 
сказать.
.— Ав Свердловске не со

бираешься еще сезон-другой 
поиграть?

— Я бы очень хотел вер
нуться в «Автомобилист»... 
До свидания, земляки!

ю. оводов.

СПОРТ
У 4зов- 

горы
Более 1000 участников 

вышли на старт традицион
ного массового легкоатлети
ческого пробега па приз 
П. П. Бажова. На родину 
уральского писателя-скази
теля приехали представители 
более 50 клубов любителей 
бега из различных регионов 
нашей страны. Самые мас
совые. команды представили 
города Урала и Сибири.

В командном первенстве 
на призы ВДФСО профсою
зов победу одержало клуб
ное объединение любителей 
бега «Сказ» из Полевского; 
вторым стал КЛБ «Лось» 
(Краснотурьинск), третьим 
КЛБ «Урал-100» (Сверд
ловск).

Впервые в- рамках пробега 
на приз П. П. Бажова было 
проведено I Всесоюзное пер
венство между детскими клу
бами, любителей бега па при
зы Свердловского обкома 
комсомола. Ребятам была 
также предложена большая 
и насыщенная . культурная 
программа. Гости посетили 
музеи города, памятные ме
ста, побывали на Азов - го
ре, великолепном памятнике 
природы. Вечером в КЛБ 
«Сказ» был проведен обмен 
опытом, показаны любитель
ские кинофильмы, слайды. 
Детский КЛБ «Росток» по
делился опытом работы. За
тем все участники собрались 
на костре дружбы, где бы
ли песни, игры, аттракцио
ны, чай, а на «десепт» — 
печеная картошка. Ребята 
КЛБ «Микки-Маус» (Кыш
тым Челябинской обл.) и 
КЛБ «Колобки» из Ярослав
ля участвовали в трениров
ках нашего клуба, побывали 
на дискотеке и очень подру
жились. Все с нетерпением 
ждут встречи на новых стар
тах.

Погода в день старта бы
ла ветреная. Рельеф пере
сеченный. Победа на такой 
дистанции достается самым 
упорным, выносливым, воле
вым спортсменам, но хочет
ся считать победителем каж
дого, кто финиширует на 
дистанции 30, 20, 10 км. И 
поэтому на финише каждого 
участника издала памятная 
медаль...

Ю. ДУДИН, 
председатель КЛБ 

«Сказ».
Полевской.

ДАБА, БАЙСЕПС, 
ПЛИЗ!
.На десерт была блестя

щая шоу - программа. Ею, два 
часа топившей в грохоте ова
ции зал тюменского ДК «Неф
тяник», два дня назад завер
шился международный турнир 
клубов бодибилдинга Гран-при 
«Тюмень-90». Второй по счету. 
Год назад в столицу Западной 
Сибири приехали атлеты 3 
стран, нынче, — 13. Мало то
го — сам Бен Вейдер включил 
нынешний турнир в календарь 
Международной федерации бо
дибилдинга и поделился с 
устроителями «настоящими» 
медалями ИФББ. Л устроителя
ми, как и в прошлом году, вы
ступали руководители, одного 
из старейшин отечественного 
атлетизма — всесоюзно из
вестного тюменского клуба 
«Антей» Во главе с не менее 
известным его президентом 
Евгением Колтуном — вице- 
президентом всесоюзной и пре
зидентом российской федера
ции атлетизма.

Три дня кипели страсти на 
сиене ДК. (Зал и балкой ко
торого, увы, маловата для 
того, чтобы вместить всех же
лающих. Раза в три бы поболь
ше.) 55 мужчин и 27 женщин 
выясняли отношения на гла
зах изумленно-восхищенной 
публики, а она не щадила ла
доней и голосовых связок. Де
цибелы особо крепчали, ког
да на подиуме появлялись ле
нинградец Александр Вишнев
ский (до 80 кг), продемонст
рировавший великолепный син
тез канонических поз и брейка, 
и англичанин Дэйвид Каван 
(до 70), который с пол-оборо
та «завел» зал своей «стили
зацией» под орангутанга.

Выступивший в турнире Вик
тор Малыгин (до 90) — един
ственный свердловчанин. Год 
назад он занял здесь шестое 
место. Нынче стал четвертым. 
Приятная тенденция. Другие, 
к сожалению, приехать не 
смогли.

Технические результаты. Жен
щины. 52. Петра Дрейзнер 
(ФРГ). 57. Беатрикс Глюк 
(ФРГ). 57. Джоан Ли (Ан
глия). Мужчины. 65. Евгений 
Горелик (Вильнюс). 70. Эдуард 
Деруапор (ФРГ). 80. Клаус 
Айсман (ФРГ). 90. Гравен 
Бейк (Голландия). + 90. Сте
фан Хэртл (ФРГ).

В. ЛА7ЙОВ.

© СПОРТЛОТО
Результаты 23-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 45» и 
«5 из 36»:

«6 из 45»: 4. 20. 21. 22. 31. 38.
«5 из 36»: Ю, 16, 19, 24. 36.

(ТАСС).

ЗНАКОМЬТЕСЬ: 
«УРАЛЬСКИЙ
СЛЕДОПЫТ» 
№6-90

О БРАТЬЯХ 
НАШИХ
МЕНЬШИХ

Давно известно, что от ноше- 
ние людей к меньшим брать
ям — это мерило, показатель 
нравственного здоровья обще
ства. Каково ©но у нас, это 
здоровье, если не задумываясь 
мы можем выбросить на ули
цу щенка, выгнать из подъез
да собаку или кошку, которая 
прячется там от холода, или 
покупаем «шапку из Дружка»? 
Пора сказать «нет» всему это
му и задуматься о защите на
ших бессловесных друзей. За
думаться о воспитании в детях 
чувства уважения к окружаю
щему миру, к жизни четверо
ногих существ. Иначе жесто
кость не исчезнет из нашего 
общества, и мы сами можем 
стать ее жертвами.

Вот эта тревога и объедини
ла людей в общество защиты 
животных. Оно было создано в 
Свердловске 6 декабря прошло
го года и зарегистрировано 
горисполкЪмом. Задачи общест
ва весьма благородны, они не 
сводятся лишь к целям пропа
ганды и воспитания. Это. на
пример. и помощь санитарным 
службам путем создания прию
та для бездомных собак, н ор
ганизация хозрасчетного цент
ра, где люди, уезжая в отпуск, 
могли бы оставить своих жи
вотных, и улучшение ветери
нарной помощи больным жи
вотным... Словом, вполне по
сильные задачи. требующие 
нашего участия, неравнодушия.

21 июня в 18.30 в конференц- 
зале Уральского университета 
(вход со стороны ул. Тургенева. 
4) состоится общее собрание 
Свердловского городского об
щества защиты животных. 
Приглашаются члены обще
ства и все желающие Начало 
регистрации участников — в 
17.30.

Н. АРЦЫБАШЕВА, 
член правления общества.

«Уральский следопыт» от
крывает поэтическая стра
ничка. Стихи Олега Поскре
бышева известны многим 
читателям нашего журнала. 
Мудрость и человечность, 
грусть и наивность, глубин
ная мысль, выраженная с 
потрясающей простотой, — 
именно эти качества отлича
ют стихи нашего юбиляра. 
Олегу Алексеевичу исполня
ется 60 лет.

В 1981 году в № 4 «УС» 
писали о Павле Николаевиче 
Деськове. Это был человек 
разносторонне образован
ный. Он занимался астроно
мией, . радиотехникой, был 
высококвалифицирова н и ы м 
оптиком. Сегодня нам от
крылись новые страницы его 
яркой жизни. Читатель поз
накомится с содержанием 
«бесстрашного письма Ста
лину», отправленного Пав
лом Николаевичем в тревож
ные и трудные годы.

В рубрике «Память» Олег 
Лузянинов рассказывает о 
том, как создавался, разру
шался и восстанавливался 
храм Александра Невского в 
Нижнем Тагиле.

Кто знает о письмах, Льва 
Кассиля на Урал? Какова 
история этой переписки? Ан
дрей Горбатов предлагает 
нашему читателю в сокра
щении несколько писем Льва 
Кассиля. С их страниц воз
никает неприукрашенный об
лик писателя, события лите
ратурной жизни тех лет.

Любители прозы прочтут 
окончание повести Натальи 
Соломко «Горбунок» и на
чало повести Николая Бере
зовского «Побег», журналь
ный вариант. Также продол
жается повествование Эдга
ра Берроуза «Тарзан — при
емыш обезьяны».

Ираида Загородских позна
комит нас с частью собрания 
Оружейной палаты — это 
древнее оружие и доспехи, 
золотые и серебряные изде
лия, ткани, посольские дары,- 
парадное конское убранство. 
Весь материал представлен 
слайдами Олега Капорейко.

Для любителей фантастики 
предлагаем начало повести 
Владимира Михайлова «Ночь 
черного хрусталя».

Много интересных сообще
ний вы прочтете в «Краевед
ческой копилке». Александр 
Резниченко пишет о коллек
ционере - ученом Александ
ре Петровиче Орлове. Учи
тель истории Владимир 
Шкерин пишет о палаче де
кабристов. О художнике Пет
ре Попове рассказывает в 
рубрике «Встречи с прекрас
ным» Александр Артемов. 
Тема человека Севера, тру
женика и созидателя, стано
вится главной в творчестве 
художника. Он участник 
многих областных выставок 
начиная с 60-х годов. Много 
внимания уделяет Петр По
пов северному пейзажу.

Вы узнаете о человеке, 
приехавшем в 1952 году на 
службу на Колыму и в Ма
гадан и посвятившем всего 
себя судьбе- этого далекого 
края.

Очерк подросткового быта 
Юрия Шинкаренко «Власте
лины и пластилины» приот
крывает нам иной мир, мир 
неблагополучия, в котором 
живет сегодняшний подро
сток.

Размышления о группе 
«Агата Кристи» Натальи 
Максимовой любители проч
тут в рубрике «Музыка и 
мы». И завершает номер, как 
всегда, «Мир на ладони».

А. ДМИТРИЕВА.

Редактор В. ЕФИМЧИК.

040112. Молодая женщина (25 
160. русская, среднее. имеет 
двоих сыновей-двойняшек 5

лет. разведена, любит готовить, 
вязать, слушать современную 
музыку), ждет доброго, надеж
ного. отзывчивого мужчину 
(желательно с ребенком). ко
торый бы стал детям отцом, а 
ей верным мужем.

040040. Познакомлюсь с сим
патичной женщиной (можно с 
ребенком). стройной, некуря
щей. Возраст —■ до 33 лет. Мне 
30 лет. рост 170. веду подвиж
ный образ жизни. Жильем не 
обеспечен.

040038. Свердловчанка 30 
лет. с высшим медицинским об
разованием. материально обес
печена. познакомится с интел
лигентным мужчиной, желаю
щим иметь добрую, верную же
ну. детей.

040033. Надеюсь на счастли
вую встречу с высокой строй
ной женщиной приятной внеш
ности и характера.' Мне 31 гол. 
рост 180. спортивного сложе
ния. достаточно самостоятелен. 
Вашему письму с фотографией 
буду рад.

040029. Алена. 28. 163. худо
щавая. детский врач. Люблю 
домашний уют. книги. Не ос
тавляю надежды на встречу с 
другом. В мужчинах ценю доб
роту. искренность, юмор.

040026. Привлекательная 
стройная женщина (32. 167) бу
дет рада знакомству со спор
тивным. веселого нрава муж
чиной, ростом не ниже 175. же
лательно вдовцом. имеющим 
малолетних детей.

040124. С целью создания 
семьи познакомлюсь со сверд
ловчанкой не старше 30 лет, 
мне 32 года, рост 167, образо
вание среднее, рабочий, сверд
ловчанин. В браке не состоял.

Письма абонентам отправляй
те по адресу: 620219. Сверд- 
ловси. ГСП-330. ул. Луначар
ского, 78. Служба семьи «На
дежда». абоненту №..

«Надежда» работает с 10 до 
21 часа, перерыв с 14 до 15. в 
субботу — с 9 до 17 без пере
рыва, выходной — воскре
сенье. Тел. 55-24-72.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А В. Луначарского

Сегодня КОНЦЕРТ
14-У1 БОРИС ГОДУНОВ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня утром ОСТРОВ 
СОКРОВИЩ 

вечером БЛЭЗ
14-У1 ПАРИЖСКИЙ УИК-ЭНД

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

Сегодня БЕНЕФИС 
14-VI КОНЕЦ СВЕТА

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола

Сегодня в 10 час. 30 мин.
ПОЮЩИЙ ПОРОСЕНОК 

14-У1 в 19 час.
ПОХОЖДЕНИЕ НЕГОДЯЕВ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
КОСМОС — Великолепная 

семерка. «Шоу-кейс» амери
канского кино.

СОВКИНО — Фестиваль 
американского ненгрового 
кино. Беспредел.

ОКТЯБРЬ — Псы.
САЛЮТ — Фестиваль аме

риканского неигрового кино.
ТЕМП — Кто есть кто.
УРАЛ На окраине Па

рижа. Кабаре.
МИР — «Авария» — дочь 

мента.
ДРУЖБА — Модернисты 

(две серии). Говори смело.
БУРЕВЕСТНИК — «Ава

рия» — дочь мента.
КОМСОМОЛЕЦ — Влюб

ленный мужчина.
СОВРЕМЕННИК — Мой 

муж — инопланетянин.
ЗНАМЯ — Впюбленный 

мужчина. Частный детектив, 
или Операция «Кооперация».

ЗАРЯ — Встреча (две се
рии). Дом на Кэрролл-стрит. 
Трое мужчин и младенец в 
люльке.

Им. МАЯКОВСКОГО , — 
Мой муж — инопланетянин.

ЮЖНЫЙ — Семья (две се
рии).

СТРЕЛА — Влюбленный 
мужчина.

ПОГОДА
14—15 июня по области 

ожидаете# переменная об
лачность. кратковременные 
пожди и грозы, ветер юж
ный, 5—10. при грозах до 
15 — 20 метров в секунду. По
вышение температуры воз
духа ночью по 10 — 15 гра- 
лусов, днем до 24—29 гра
дусов тепла.

ИД (МНИМ
Индекс 53800:

Адрес редакции: 
520219
Свердловск, ГСП-153 
ул. Тургенева, 13.
Дом печати, 12-й этаж.
Редакция газеты 
«На смену!».

Наши телефоны:
приемная 51-28-61
зам. редактора 51-38-75 
отв. секретарь 58-95-48
новости 56-17-51, 56-17-71

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат 56-37-28 
экономики 56-17-70 
коммунистического воспита

ния 56-17-73
специальный корреспондент 

58-92-41
учащейся молодежи 58-93-89
комсомольской физии и мо-

ВПЕРВЫЕ НА УРАЛЕ!
Уральское региональное отделение Торгово- 

промышленной палаты СССР ТМО облисполко
ма при содействии ВО «Экспоцентр» ТПП СССР 

14—21 июня проводит в Свердловске
МЕЖДУНАРОДНУЮ ВЫСТАВКУ

«Конторские машины и оборудование»

О technika^ О
с участием фирм и совместных предприятий из 
Австрии, Великобритании, ГДР, Италии, Фран
ции, ФРГ, Югославии, Японии, СССР.

Вашему вниманию будут предложены: 
© персональные компьютеры и программное 
обеспечение, 
© средства радио- и телефонной связи, телефак
сы, 

конторское и копировально-множительное 
оборудование, 
© настольное полиграфическое оборудование, 
© мебель и оборудование для оффисов.

На выставке будет работать коммерческий 
центр, квалифицированные специалисты кото
рого помогут вам провести деловые перегово
ры и подписать контракты.

Выставка работает 14 июня с 13 до 18 час., 
15—21 июня — с 10 до 14 час. для специали
стов, с 14 до 18 час. — для всех желающих.

Адрес выставки: Свердловск, ул. Громова, 145, 
павильон строительной выставки (авт. № 16, 42, 
43, 46, тролл. № 11, 14 до ост. «Громова»).

Вход на выставку по пригласительным и плат
ным билетам, билеты — в кассе строительной 
выставки.

Телефоны для справок: 55-61-42, 51-42-35.
ПРИГЛАШАЕМ ВАС

НА МЕЖДУНАРОДНУЮ ВЫСТАВКУ 
«ОРГТЕХНИКА-90».

Техникумы
ИРБИТСКИЙ СОВХОЗ-ТЕХНИКУМ
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 

для обучения специальностям:
зоотехник, ветеринарный фельдшер, техник-электрик, зоо- 

ветспециалист — очное обучение, зоотехник — заочное.
В техникум принимаются лица, имеющие образование 

8—10 классов, в возрасте до 30 лет.
Вступительные экзамены:
русский язык (диктант), математика (устно) —- на ба

зе 8 классов;
русский язык и литература (сочинение), химия (устно) — 

на базе 10 классов по специальностям «Зоотехния», «Ве
теринария», «Зоовстерпнария»;

русский язык и литература (сочинение), математика (уст
но) — на базе 10 классов по специальности «Техник-элек
трик».

Для желающих при техникуме с 18 июня организуют
ся подготовительные курсы. Вступительные экзамены с 15 
июля, на заочном отделении — дополнительно с 1 ноября 
по 20 декабря.

Адрес: 623812, Свердловская обл., Ирбитский район, 
пос. Зайково, совхоз-техникум, приемная комиссия.

•

РЕЖЕВСКОЙ 
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ТЕХНИКУМ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
на дневное и заочное отделения 

на базе 8 и 10 классов по специальностям:
«Бухгалтерский учет, контроль и анализ хозяйственной 

деятельности»,
«Строительство и эксплуатация зданий и сооружений».
На заочное отделение принимаются учащиеся только на 

базе 10 классов.
Вступительные экзамены по русскому языку, литературе 

(письменно), математике (устно) на дневном отделении— 
с 15 июля, на заочном — с 1 сентября.

Прием документов на заочном отделении от лиц, рабо
тающих в системе АПК, — до 1 ноября, в других отрас
лях — до 1 сентября.

Подготовительные курсы — с 1 июля.
Имеется два благоустроенных общежития.
Наш адрес: 623730, г. Реж Свердловской обл., ул. Ле

нина, 4, сельхозтехникум. Тел. 2-18-36.-

СВЕРДЛОВСКИЙ ТЕХНИКУМ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СЛУШАТЕЛЕЙ 
на одномесячные подготовительные курсы 

для поступающих на дневное и заочное отделения.
Техникум готовит техников-электриков, техников-электро

механиков, техников-эксплуатационников, техников-механи
ков, бухгалтеров.

На курсы принимаются лица, имеющие восьмилетнее или 
среднее образование. Работающие на железнодорожном 
транспорте пользуются преимуществом при зачислении в 
техникум.

Занятия на курсах начинаются с 25 июня.
Плата за период обучения — 12 рублей.
Прием заявлений ежедневно с 8 час. 30 мин. до 16 час. 

в комн. 327. Телефон 58-44-94.
Плату за курсы перечислять в Железнодорожное отде

ление Промстройбанка г. Свердловска на расчетный счет 
№ 01421310 в адрес Свердловского техникума железнодо
рожного транспорта.

Адрес: 620027, г. Свердловск, ул. Быкова, 34а.
Остановка транспорта: автобус, троллейбус — «Киноте

атр «Урал»», трамвай — «Управление дороги*.

КИНОЛОГИЧЕСКИЙ ПЛЕМЕННОЙ ЦЕНТР
1 осагропрома СССР (областное отделение)

24 июня в 10 часов на стадионе «Динамо» проводит 
вторую открытую выставну шоу собак «ЭЛИТА-90».

Экспертиза на выставке проводится по правилам Меж
дународной кинологической федерации (ФЦИ) Принять 
участие в выставке приглашаются собаководы-любители не
зависимо от членства в обществах. Экспертизу на выстав
ку проходят: служебные (кроме немецкой овчарки и эр
дельтерьеров). служебно-спортивные и декоративные по
роды собак. Участников выставки ждут медали нашего 
центра.

Внимание! Запись на выставку предварительная Реги
страция участников выставки проводится по понедельни
кам и пятницам с 18 до 20 час. в оргкомитете (ул Воло
дарского. 9. в помещении ДК нм. Свердлова) При себе 
иметь РОДОСЛОВНУ1° и Деньги для оплаты за участие (10

КПЦ «Элита» предлагает высокопородных щенков пу
деля. ньюфаундленда, сенбернара, французского бульдога, 
бассета, шелти, чау-чау. афгана. Обращаться по понедель
никам по вышеуказанному адресу с 18 до 20 час.

лодежных проблем 51-60-84
культуры 51-10-66
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания 58-92-37 
51-39-09

писем 56-91-23. 56-17-50
«Инфорс» 56-91-16
рекламы и объявлений 

56-91-34.
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